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άΧ9 ǇŜƭŀ ƳŀƴƘń ŎŜŘƻ ǎŜ ƭŜǾŀƴǘŀǊŀƳ Ŝ ǎŀƝǊŀƳ ŀƻ ŘŜǎŜǊǘƻ ŘŜ ¢ŜŎƻŀΤ 
ŜΣ ŀƻ ǎŀƝǊŜƳΣ WŜƻǎŀŦł Ǉƾǎ-ǎŜ ŜƳ ǇŞΣ Ŝ ŘƛǎǎŜΥ hǳǾƛ-ƳŜΣ ƽ WǳŘłΣ Ŝ ǾƽǎΣ 
ƳƻǊŀŘƻǊŜǎ ŘŜ WŜǊǳǎŀƭŞƳΥ /ǊŜŘŜ ƴƻ {ŜƴƘƻǊ Ǿƻǎǎƻ 5ŜǳǎΣ Ŝ ŜǎǘŀǊŜƛǎ 
ǎŜƎǳǊƻǎΤ ŎǊŜŘŜ ƴƻǎ ǎŜǳǎ ǇǊƻŦŜǘŀǎΣ Ŝ ǇǊƻǎǇŜǊŀǊŜƛǎΤ 9 ŀŎƻƴǎŜƭƘƻǳ-ǎŜ 
ŎƻƳ ƻ ǇƻǾƻΣ Ŝ ƻǊŘŜƴƻǳ ŎŀƴǘƻǊŜǎ ǇŀǊŀ ƻ {ŜƴƘƻǊΣ ǉǳŜ ƭƻǳǾŀǎǎŜƳ Ł 
aŀƧŜǎǘŀŘŜ ǎŀƴǘŀΣ ǎŀƛƴŘƻ ŘƛŀƴǘŜ Řƻǎ ŀǊƳŀŘƻǎΣ Ŝ ŘƛȊŜƴŘƻΥ [ƻǳǾŀƛ ŀƻ 
{ŜƴƘƻǊ ǇƻǊǉǳŜ ŀ ǎǳŀ ōŜƴƛƎƴƛŘŀŘŜ ŘǳǊŀ ǇŀǊŀ ǎŜƳǇǊŜΦ 9Σ ǉǳŀƴŘƻ 
ŎƻƳŜœŀǊŀƳ ŀ ŎŀƴǘŀǊ Ŝ ŀ ŘŀǊ ƭƻǳǾƻǊŜǎΣ ƻ {ŜƴƘƻǊ Ǉƾǎ ŜƳōƻǎŎŀŘŀǎ 
ŎƻƴǘǊŀ ƻǎ ŬƭƘƻǎ ŘŜ !ƳƻƳ Ŝ ŘŜ aƻŀōŜ Ŝ ƻǎ Řŀǎ ƳƻƴǘŀƴƘŀǎ ŘŜ {ŜƛǊΣ 

ǉǳŜ ǾƛŜǊŀƳ ŎƻƴǘǊŀ WǳŘłΣ Ŝ ŦƻǊŀƳ ŘŜǎōŀǊŀǘŀŘƻǎΦΦΦέ     

               
                       
              (in Bíblia Sagrada) 
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! 5Ŝǳǎ ǘƻŘŀ ŀ DƭƽǊƛŀΗ 
 

.ƻƳ Ş ŜǎǘŀǊƳƻǎ ƴŀǎ Ƴńƻǎ Řƻ {ŜƴƘƻǊ ¢ƻŘƻ-ƻ-tƻŘŜǊƻǎƻΦ 9 Ş 
ƛǎǘƻ ǉǳŜ ǎŜƴǝƳƻǎ ŎŀŘŀ ǾŜȊ ƳŀƛǎΦ aŜǎƳƻ ǉǳŀƴŘƻ ǇŜƭƻ ƳŜƛƻ 
ǘŀƴǘŀǎ ǇŜǊƛǇŞŎƛŀǎ ƴƻǎ ŀŎƻƴǘŜŎŜƳΣ Ş ǊŜŎƻƴŦƻǊǘŀƴǘŜ ǎŀōŜǊ 
ǉǳŜ 5Ŝǳǎ Ŝǎǘł ŎƻƴƴƻǎŎƻ Ŝ ŀƻ ƴƻǎǎƻ ƭŀŘƻΦ 
9ǎǘŀƳƻǎ ŜƳ !ƎƻǎǘƻΦ 9ǎǘŀƳƻǎ ƴŀ ŦƻǊœŀ Řƻ ǾŜǊńƻΦ 9 ƴƻǎ 
ƴƻǎǎƻǎ ŎƻǊŀœƿŜǎ Ƙł ǳƳŀ ǊŜŘƻōǊŀŘŀ ǾƻƴǘŀŘŜ ŘŜ ŦŀȊŜǊ ƳŀƛǎΣ 
ŘŜ ƛǊ Ƴŀƛǎ ƭƻƴƎŜΣ ŘŜ ŀƭŎŀƴœŀǊ Ƴŀƛǎ ŀƭƳŀǎΣ ŘŜ ǇǊƻǎǎŜƎǳƛǊ 
ǇŀǊŀ ŎƻƴǝƴǳŀǊ ŀ ŀƎǊŀŘŀǊ ŀƻ ƴƻǎǎƻ 5ŜǳǎΦ 
9ǎǘŀƳƻǎ ŀ ǇǊŜǇŀǊŀǊ-ƴƻǎ ǇŀǊŀ ŜƴǘǊŀǊ ƴǳƳŀ ƴƻǾŀ ŦŀǎŜ ŘŜ 
ƻōǊŀǎ Ŝ ŀŘŀǇǘŀœƿŜǎ ƴŀ LƎǊŜƧŀΣ ŘŜǎŘŜ ƻ ǇŀƭŎƻΣ ƛƭǳƳƛƴŀœńƻΣ 
ŎƘńƻΣ ǊŜƴƻǾŀœƿŜǎ Ŝ ƳŜƭƘƻǊƛŀǎΦ 
9Ƴ ōǊŜǾŜ ŦŀǊŜƳƻǎ ǳƳŀ ŎŀƳǇŀƴƘŀ ŘŜ ŜǾŀƴƎŜƭƛȊŀœńƻ Ƴǳƛǘƻ 
ƎǊŀƴŘŜ Ŝ ŦƻǊǘŜΣ ŎƻƳ ƴƻǾƻǎ ŦƻƭƘŜǘƻǎ Ŝ ƴƻǾŀǎ ƛƴŎǳǊǎƿŜǎ 
ƻƴƭƛƴŜ Ŝ ƴŀǎ ǊŜŘŜǎ ǎƻŎƛŀƛǎΦ  
9ǎǘŀƳƻǎ ŀ ŀŘǉǳƛǊƛǊ ƳŀǘŜǊƛŀƭ ƴƻǾƻ ŘŜ ǎƻƳ Ŝ ǾƛŘŜƻΣ ǇŀǊŀ 
ǇƻŘŜǊƳƻǎ ŦŀȊŜǊ Ƴŀƛǎ Ŝ ƳŜƭƘƻǊΣ ǇŀǊŀ ŀ DƭƽǊƛŀ ŘŜ 5ŜǳǎΦ 

vǳŜǊŜƳƻǎ ŀōǊƛǊ Ƴŀƛǎ DǊǳǇƻǎ CŀƳƛƭƛŀǊŜǎΦ vǳŜǊŜƳƻǎ ƎŀƴƘŀǊ 

Ƴŀƛǎ ŦŀƳƝƭƛŀǎ ǇŀǊŀ 5ŜǳǎΣ ŜƴŎƘŜƴŘƻ ŀ LƎǊŜƧŀΦ  ¢ŜǊŜƳƻǎ 

.ŀǝǎƳƻǎ ƴŀǎ łƎǳŀǎΣ ŎƻƳ ǇƛǉǳŜƴƛǉǳŜ όнн ŘŜ {ŜǘŜƳōǊƻύ Ŝ 

ŎƻƴǾƛŘŀŘƻǎ ǇǊƻƎǊŀƳŀŘƻǎ ǇŀǊŀ ŜǎǘŀǊŜƳ ŎƻƴƴƻǎŎƻ ƴƻǎ 

ǇǊƽȄƛƳƻǎ ƳŜǎŜǎ ǉǳŜ ŀƴǘŜŎŜŘŜƳ ŀ ƴƻǎǎƻ ŦŜǎǘŀ ŀƴǳŀƭΦ 

9ǎǘŀƳƻǎ ŀ ǇƻǳŎƻǎ ƳŜǎŜǎ Řŀ /ƘǳǾŀ {ŜǊƾŘƛŀ нлму όмсΣ мт Ŝ 

му ŘŜ bƻǾŜƳōǊƻύΣ ǉǳŜ ŎŜǊǘŀƳŜƴǘŜ ǎŜǊł ǳƳŀ ǘǊŜƳŜƴŘŀ 

ōŜƴœńƻ Ŝ ƻƴŘŜ ŎƻƴǘŀƳƻǎ ŎƻƳ ŀ ǇǊŜǎŜƴœŀ ŘŜ ǘƻŘƻǎΣ ǇŀǊŀ 

ǳƳ ǊŜŦǊƛƎŞǊƛƻ Řƻ ǇƻŘŜǊ ŘŜ 5Ŝǳǎ Ŝ Řƻ {Ŝǳ 9ǎǇƝǊƛǘƻΦ 

vǳŜ ƴƻǎ ƴƻǎǎƻǎ ŎƻǊŀœƿŜǎΣ ǇƻǎǎŀƳƻǎ ǎŜƴǝǊ ŀ ŎƘŀƳŀŘŀ ŘŜ 

5ŜǳǎΣ ŀ ǾƻȊ ƳŀƴǎŀΣ ǎǳŀǾŜ Ŝ ŘŜƭƛŎŀŘŀ ǉǳŜ ƴƻǎ ƛƳǇǳƭǎƛƻƴŀ 

ǇŀǊŀ ŎƻƴǝƴǳŀǊƳƻǎΣ ǇŀǊŀ ŀǉǳƛƭƻ ǉǳŜ ŦƻƳƻǎ ŎƘŀƳŀŘƻǎΗ bńƻ 

ǉǳŜǊŜƳƻǎ ǎŜǊ ŘŜǎƻōŜŘƛŜƴǘŜǎ ŀ 5ŜǳǎΣ !ƳŞƴΚ 
 

Amo -vos!  

2 
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IGREJA SEDE  
 

Morada  wǳŀ ŘŜ {ŀƴǘƻ 9ƭƻȅΣ ƴΦȏ ро ! ς tƻƴǝƴƘŀ 
   мстр ς мту tƻƴǝƴƘŀ όhŘƛǾŜƭŀǎΣ [ƛǎōƻŀύ 
 

Telefones όҌормύ фсс тмм муу ϝ όҌормύ нм рул сп ос 
 

Transportes:  aŜǘǊƻ [ƛǎōƻŀ τ [ƛƴƘŀ !ȊǳƭΣ 9ǎǘŀœńƻ tƻƴǝƴƘŀ όрллƳ LƎǊŜƧŀύ 
   /ŀǊǊƛǎ τ тнпΣ тнсΣ тнфΣ тптΣ тсу 
   wΦ [ƛǎōƻŀ τ нлоΣ нлрΣ нлсΣ нмлΣ нннΣ нноΣ ннпΣ ннтΣ ннуΣ номΣ нос 
   [ƛǎōƻŀ ¢ǊŀƴǎǇƻǊǘŜǎ τ мпоΣ мсуΣ мум 

Website  ǿǿǿΦƳƛƴƛǎǘŜǊƛƻǎƧƻŀƻǾƛŜƎŀǎΦƻǊƎ 
 

E-mail  ǇŀǎǘƻǊϪƳƛƴƛǎǘŜǊƛƻǎƧƻŀƻǾƛŜƎŀǎΦƻǊƎ 
 

Facebook  ƘǧǇǎΥκκǿǿǿΦŦŀŎŜōƻƻƪΦŎƻƳκƳƛƴƛǎǘŜǊƛƻǎƧǾ 
 

Youtube  ƘǧǇΥκκǿǿǿΦȅƻǳǘǳōŜΦŎƻƳκƳƛƴƧƻŀƻǾƛŜƎŀǎ 

CURADA  DO  CORAÇÃO ! 
vǳŀƴŘƻ ƳŜ ŎƻƴƎǊŜƎǳŜƛ ƴŜǎǘŜ ƳƛƴƛǎǘŞǊƛƻΣ Ŝǳ ŜǎǘŀǾŀ Łǎ ǇƻǊǘŀǎ Řŀ ƳƻǊǘŜΦ ¢ƛƴƘŀ ǇǊƻōƭŜƳŀǎ 
ƎǊŀǾƝǎǎƛƳƻǎ ŘŜ ŎƻǊŀœńƻΣ ŘŜ ŎƛǊŎǳƭŀœńƻ ƴƻǎ ƳŜƳōǊƻǎ ƛƴŦŜǊƛƻǊŜǎΣ ƴńƻ ŘƻǊƳƛŀ Ƙł Ƨł Ƴǳƛǘŀǎ 
ǎŜƳŀƴŀǎ Ŝ ƴńƻ ŎƻƴǎŜƎǳƛŀ ŎƻƳŜǊΦ/ƭŀǊƻ ǉǳŜ ǘŀƳōŞƳ ƴńƻ ŎƻƴǎŜƎǳƛŀ ƻǊŀǊΣ ƴŜƳ ƭŜǊ ŀ ōƝōƭƛŀΦ ! 
ƳƛƴƘŀ ǾƛŘŀ ŜǊŀ ǳƳ ǘƻǊƳŜƴǘƻΦ /ƻƳŜŎŜƛ ŀ ŦǊŜǉǳŜƴǘŀǊ ƻǎ Ŏǳƭǘƻǎ Ŝ ƻ tŀǎǘƻǊ ƻǊŀǾŀ ǇƻǊ ƳƛƳΣ 
ǘŜƴŘƻ Ŝǳ ŀƭƎǳƳŀǎ ƳŜƭƘƻǊŀǎΦ aŀǎ ǳƳ ŘƛŀΣ ŜƳ ŘŜǎŜǎǇŜǊƻΣ ǘŜƭŜŦƻƴŜƛ ŀƻ tŀǎǘƻǊ Ŝ ŜƭŜ ƭŜǾƻǳ-ƳŜ 
ŀ ǇŜŘƛǊ ǇŜǊŘńƻ Řƻǎ ƳŜǳǎ ǇŜŎŀŘƻǎ Ŝ ŀ ƭƛōŜǊǘŀǊ ǇŜǊŘńƻ ǘƻǘŀƭΣ ŀƻǎ ǉǳŜ ƳŜ ǝƴƘŀƳ ƳŀƎƻŀŘƻΦ ! 
ǇŀǊǝǊ ŘŜǎǘŜ ŘƛŀΣ ŬǉǳŜƛ ǘƻǘŀƭƳŜƴǘŜ ŎǳǊŀŘŀΗ 9ǎǘƻǳ ōŜƳ Řƻ ŎƻǊŀœńƻΣ Ƨł ƴńƻ ǘŜƴƘƻ ǇǊƻōƭŜƳŀǎ ŘŜ 
ŎƛǊŎǳƭŀœńƻ ƴƻǎ ƳŜƳōǊƻǎ ƛƴŦŜǊƛƻǊŜǎΣ ǘŜƴƘƻ ŀǇŜǝǘŜ Ŝ Ŝǎǘƻǳ ŦŜƭƛȊΗ !Ƙ Ŝ Ƨł Ŝǎǘƻǳ ŀ ǎŜǊǾƛǊ ŀ 5ŜǳǎΗ 
.ŜƴŘƛǘƻ ǎŜƧŀ 5ŜǳǎΗ 

CURADA  DE DORES NA  ANCA ! 
5ǳǊŀƴǘŜ ŀƭƎǳƳ ǘŜƳǇƻΣ ǎŜƴǝ ŘƻǊŜǎ Ƴǳƛǘƻ ŦƻǊǘŜǎ ƴŀ ƳƛƴƘŀ ŀƴŎŀΣ ǇǊƛƴŎƛǇŀƭƳŜƴǘŜ Řƻ ƭŀŘƻ 
ŜǎǉǳŜǊŘƻΣ ǉǳŜ ǇŜǊŎƻǊǊƛŀ ŀ ǇŜǊƴŀΣ ŎƘŜƎŀƴŘƻ ƳŜǎƳƻ ŀƻ ǇŞ ŜǎǉǳŜǊŘƻΦ tǊƻǾƻŎŀǾŀ-ƳŜ Ƴǳƛǘƻ 
ŜƳōŀǊŀœƻΣ Ǿƛǎǘƻ ǉǳŜ Ŝǳ Ŝǎǘƻǳ ƘŀōƛǘǳŀŘŀ ŀ ǳƳ ƎǊŀƴŘŜ ǊƛǘƳƻ ƴŀ ƳƛƴƘŀ ǾƛŘŀΦ bǳƳ Řƻǎ /ǳƭǘƻǎΣ 
ǇŜŘƛ ŀƻ tŀǎǘƻǊ ǇŀǊŀ ƻǊŀǊ ǇƻǊ ŜǎǘŜ ƳŜǳ ǇǊƻōƭŜƳŀΦ ! ǇŀǊǝǊ ŘŜǎǎŜ ƳƻƳŜƴǘƻΣ ƴǳƴŎŀ Ƴŀƛǎ ǎŜƴǝ 
ŘƻǊŜǎ ŘŜ ŜǎǇŞŎƛŜ ŀƭƎǳƳŀΦ DƭƽǊƛŀ ŀ 5ŜǳǎΗ 

όLǊƳńǎ Řŀ ƴƻǎǎŀ LƎǊŜƧŀύ 

http://www.carris.pt/pt/autocarro/726/ascendente/
http://www.carris.pt/pt/autocarro/724/ascendente/
http://www.carris.pt/pt/autocarro/729/descendente/
http://www.carris.pt/pt/autocarro/768/ascendente/
http://www.rodoviariadelisboa.pt/horarios?&carreira=708#tab0
http://www.rodoviariadelisboa.pt/horarios?&carreira=729#tab0
http://www.vimeca.pt/script/www/?p=horarios&id=143
http://www.vimeca.pt/script/www/?p=horarios&id=168
http://www.vimeca.pt/script/www/?p=horarios&id=181
http://www.ministeriosjoaoviegas.org
mailto:pastor@ministeriosjoaoviegas.org
http://www.youtube.com/user/minjoaoviegas
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h ǉǳŜ Ş ǳƳ 
DǊǳǇƻ 
CŀƳƛƭƛŀǊΚ 

; ǳƳŀ ǊŜǳƴƛńƻΣ ŀ ƳŜƛƻ Řŀ 
ǎŜƳŀƴŀΣ ŜƳ Ŏŀǎŀ ŘŜ ƛǊƳńƻǎΣ 
ƻƴŘŜ ǎŜ ŀǇǊŜƴŘŜƳ ƻǎ 

ǊǳŘƛƳŜƴǘƻǎ Řŀ ŘƻǳǘǊƛƴŀ ŘŜ 
/Ǌƛǎǘƻ Ŝ ƻƴŘŜ ǎŜ ǇǊŀǝŎŀ 
!ǘƻǎ нΥпн!ǘƻǎ нΥпнΣ ƴǳƳ ŀƳōƛŜƴǘŜ 
ŦŀƳƛƭƛŀǊ Ŝ ǇǊƽȄƛƳƻ ŘŜ ǎƛΦ 

{ńƻ Ŏǳƭǘƻǎ ǎƛƳǇƭŜǎ Ŝ ŀōŜǊǘƻǎ 
ŀ ǘƻŘƻǎ ŎƻƳ 9ǎǘǳŘƻ .ƝōƭƛŎƻΣ  
ƻǊŀœńƻ Ŝ ǉǳŜ ǇƻŘŜǊńƻ ǘŜǊ 
ǳƳ ǇƻǳŎƻ ŘŜ ƭƻǳǾƻǊΦ ; ƻ 
ƭƻŎŀƭ ŎŜǊǘƻ ǇŀǊŀ ǎŜ ŦŀȊŜǊŜƳ 
ǇŜǊƎǳƴǘŀǎ Ŝ ŜǎŎƭŀǊŜŎŜǊ ǘƻŘŀǎ 
ŀǎ ŘǵǾƛŘŀǎ ǎƻōǊŜ ŀ tŀƭŀǾǊŀ 
ŘŜ 5ŜǳǎΦ 9 ǘǳŘƻ ŜƳ 
ŀƳōƛŜƴǘŜ ŦŀƳƛƭƛŀǊΗ 

bńƻ ŜǎǉǳŜœŀƳ ǉǳŜ ƻǎ DǊǳǇƻǎ 

CŀƳƛƭƛŀǊŜǎ ǎńƻ Łǎ оΦȎǎоΦȎǎΣ пΦȎǎ CŜƛǊŀǎ Ŝ пΦȎǎ CŜƛǊŀǎ Ŝ 

{łōŀŘƻǎΣ ŜƳ ǾłǊƛƻǎ ƘƻǊłǊƛƻǎ{łōŀŘƻǎΣ ŜƳ ǾłǊƛƻǎ ƘƻǊłǊƛƻǎ Ŝ ŜƳ 

ǾłǊƛŀǎ ƭƻŎŀƭƛŘŀŘŜǎΗ 

{ńƻ ǾłǊƛƻǎ ƛǊƳńƻǎ Řŀ 

LƎǊŜƧŀΣ ŎǊŜǎŎƛŘƻǎ ƴŀ CŞ Ŝ 

Řŀ ŎƻƴŬŀƴœŀ Řƻ tŀǎǘƻǊΣ 

ǉǳŜ ŦƻǊŀƳ ŜǎǇŜŎƛŀƭƳŜƴǘŜ 

ǇǊŜǇŀǊŀŘƻǎ ǇŀǊŀ ƻ ŜŦŜƛǘƻΦ  

 

/ƻƳƻ Ş ǉǳŜ 
ŦǳƴŎƛƻƴŀ 
ǳƳ DǊǳǇƻ 
CŀƳƛƭƛŀǊΚ 

 
vǳŜƳ Ş ǉǳŜ 

ƳƛƴƛǎǘǊŀ ƻǎ 

/ǳƭǘƻǎ ŘŜ 

DǊǳǇƻ 

CŀƳƛƭƛŀǊΚ 
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άΦΦΦ{ŜŘŜ ǇƻƛǎΣ ƛǊƳńƻǎΣ ǇŀŎƛŜƴǘŜǎ ŀǘŞ Ł ǾƛƴŘŀ Řƻ {ŜƴƘƻǊΦ 9ƛǎ ǉǳŜ ƻ ƭŀǾǊŀŘƻǊ ŜǎǇŜǊŀ ƻ ǇǊŜŎƛƻǎƻ 
ŦǊǳǘƻ Řŀ ǘŜǊǊŀΣ ŀƎǳŀǊŘŀƴŘƻ-ƻ ŎƻƳ ǇŀŎƛşƴŎƛŀΣ ŀǘŞ ǉǳŜ ǊŜŎŜōŀ ŀ ŎƘǳǾŀ ǘŜƳǇƻǊń Ŝ ǎŜǊƾŘƛŀΦ {ŜŘŜ 
Ǿƽǎ ǘŀƳōŞƳ ǇŀŎƛŜƴǘŜǎΣ ŦƻǊǘŀƭŜŎŜƛ ƻǎ Ǿƻǎǎƻǎ ŎƻǊŀœƿŜǎΤ ǇƻǊǉǳŜ Ƨł ŀ ǾƛƴŘŀ Řƻ {ŜƴƘƻǊ Ŝǎǘł 
ǇǊƽȄƛƳŀΦΦΦέ ό¢ƛŀƎƻ рΥт Ŝ уύ 
 

/ƻǊǊŜƳ ǘŜƳǇƻǎ ǇŜǊǘǳǊōŀŘƻǊŜǎ ƴƻ ƳǳƴŘƻΥ ƎǳŜǊǊŀǎΣ ǇŜǊǎŜƎǳƛœƿŜǎΣ ŀǎ ŎƻƴǎŜǉǳŜƴǘŜǎ ƻƴŘŀǎ ŘŜ 
ǊŜŦǳƎƛŀŘƻǎΦ ! ŎǳƭǘǳǊŀ Řƻ ƳŜŘƻΦ ! ōƻŎŀ Řƻǎ ƘƻƳŜƴǎ Ş ŦƻƴǘŜ ŎƻƴǎǘŀƴǘŜ ŘŜ ǇŀƭŀǾǊŀǎ ǾńǎΣ ǉǳŜ 
ƳǳŘŀƳ ŘŜ ŘƛǊŜŎœńƻ ŎƻƳƻ ŀǎ Ŏŀƴŀǎ ōŀǝŘŀǎ ǇŜƭƻǎ ǾŜƴǘƻǎΦ ! ōƻŎŀ Řƻǎ ƘƻƳŜƴǎ Ş ŦƻƴǘŜ Řƻ 
ƳŜŘƻΣ ŘŜ ǘƻŘƻǎ ƻǎ ƳŜŘƻǎΦ tƻŘŜƳ ǎŜǊ ǎƛƴŀƛǎ Řƻ Ŭƴŀƭ Řƻǎ ǘŜƳǇƻǎΦ tƻŘŜƳ ƴńƻ ǎŜǊ ŀƛƴŘŀΦ {ŜƧŀ 
ŎƻƳƻ ŦƻǊΣ ǎńƻ ǘŜƳǇƻǎ ŎƻƴǘǳǊōŀŘƻǎΣ ƻǎ ǘŜƳǇƻǎ ǉǳŜ ǇǊŜǎŜƴŎƛŀƳƻǎΦ 
 

tƻǊ Ŝǎǘŀ ƳŜǎƳŀ ƛƴǎǘŀōƛƭƛŘŀŘŜ Řƻ ƳǳƴŘƻ ǉǳŜΣ Ƴŀƛǎ Řƻ ǉǳŜ ƴǳƴŎŀΣ ƻ ŎǊƛǎǘńƻ ǇǊŜŎƛǎŀ ŘŜ ŜǎǘŀǊ 
ŦƻǊǘŜƳŜƴǘŜ ǳƴƛŘƻ ŀ WŜǎǳǎ Ŝ ŀǘǊŀǾŞǎ Řϥ9ƭŜΣ ŀ 5Ŝǳǎ tŀƛΦ 
 

άΦΦΦ9 Ŝǳ ǊƻƎŀǊŜƛ ŀƻ tŀƛΣ Ŝ ŜƭŜ Ǿƻǎ ŘŀǊł ƻǳǘǊƻ /ƻƴǎƻƭŀŘƻǊΣ ǇŀǊŀ ǉǳŜ ŬǉǳŜ ŎƻƴǾƻǎŎƻ ǇŀǊŀ 
ǎŜƳǇǊŜΦΦΦέ όWƻńƻ мпΥмсύ 
 

¦ƴƛńƻ ŀ 5Ŝǳǎ ƴŀ ƻǊŀœńƻΣ Ƴŀǎ ǘŀƳōŞƳ ǳƴƛńƻ ŎƻƳ ƻǎ ƛǊƳńƻǎ ƴŀ CŞΣ ŜƳ ŎƻƴƎǊŜƎŀœńƻΣ 
ŎǳƳǇǊƛƴŘƻ-ǎŜΣ ƛƎǳŀƭƳŜƴǘŜ ŀ ǇǊƻƳŜǎǎŀ ŘŜ WŜǎǳǎΥ ϦΦΦΦvǳŀƴŘƻ Řƻƛǎ ƻǳ ǘǊşǎ ŜǎǝǾŜǊŜƳ ǊŜǳƴƛŘƻǎ 
ŜƳ aŜǳ ƴƻƳŜΣ 9ǳ ŜǎǘŀǊŜƛ ƴƻ ƳŜƛƻ ŘŜƭŜǎΦΦΦϦ όaŀǘŜǳǎ муΥнлύ 
 

tǊŜǘŜƴŘƻ ŀǎǎƛƳ ŜȄƻǊǘŀǊ ǘƻŘƻǎ ŀ ŦǊŜǉǳŜƴǘŀǊŜƳ ŀ LƎǊŜƧŀ Ŝ ŀ ǎŜǊŜƳ Ǉƽƭƻǎ ŘƛƴŀƳƛȊŀŘƻǊŜǎ ŘŜ 
ŬŘŜƭƛŘŀŘŜ Ŝ ƛƴǘŜƎǊƛŘŀŘŜ ŜƴǘǊŜ ǘƻŘƻǎΣ ŀƭŎŀƴœŀƴŘƻ ŀǘŞ ƻǎ ǉǳŜ ŜƳ ŀƭƎǳƳŀ ŀƭǘǳǊŀ ǎŜ ǘŜƴƘŀƳ 
ŘŜǎǾƛŀŘƻΣ ǇƻǊǉǳŜ ƻǎ ǘŜƳǇƻǎ Ŝǎǘńƻ ŘǳǊƻǎΣ ŀǎ ǇŀƭŀǾǊŀǎ Ŝǎǘńƻ Ǿńǎ ŜΣ ǘŀƭ ŎƻƳƻ WŜǎǳǎ ƴƻǎ ŀǾƛǎƻǳΣ 
ǇǊŜŎƛǎŀƳƻǎ ŘŜ ǇǊŜǾŀƭŜŎŜǊ Ŝ ǇŜǊǎŜǊǾŜǊŀǊ ƴƻ ŎŀƳƛƴƘƻ ŘŜ 5ŜǳǎΣ ƴńƻ ƴƻǎ ŘŜƛȄŀƴŘƻ ƭŜǾŀǊ ǇƻǊ 
ǾŜƴǘƻǎ ŘŜ ŘƻǳǘǊƛƴŀ ŜǎǘǊŀƴƘŀΣ ƻǳ ǇƻǊ ŀǇŜǝǘŜǎ ƳǳƴŘŀƴƻǎ ƻǳ ǇƻǊ ǎŜƴǝƳŜƴǘƻǎ ŜƴƎŀƴŀŘƻǊŜǎ 
ǉǳŜ ŀǇŜƴŀǎ ǊŜǝǊŀƳ ŀ ŜǎǇŜǊŀƴœŀ ƴƻ ƴƻǎǎƻ ŎƻǊŀœńƻ Ŝ ŀ ƳƻǝǾŀœńƻ ŎŜǊǘŀΣ ǉǳŜ ŘŜǾŜǊł ŜǎǘŀǊ 
ŀƭƛŎŜǊœŀŘŀ ƴŀ /ǊǳȊ Řƻ /ŀƭǾłǊƛƻΦ 
 

!ŎƻƴǘŜœŀ ƻ ǉǳŜ ŀŎƻƴǘŜŎŜǊ ƴƻǎ ǇǊƽȄƛƳƻǎ ǘŜƳǇƻǎΣ ǉǳŜ ƴƻǎ ǇƻǎǎŀƳƻǎ ŦƻŎŀǊ ƴŀ ǾŜǊŘŀŘŜ Řŀ 
tŀƭŀǾǊŀ ŘŜ 5Ŝǳǎ ǉǳŜΣ ǎŜƳǇǊŜ ƴƻǎ ŦƻǊǘŀƭŜŎŜ Ŝ ŀƴƛƳŀΣ ƴƻǎ ƴǳǘǊŜ Ŝ ƴƻǎ ŎŀǇŀŎƛǘŀ ǇŀǊŀ 
ǇǊƻǎǎŜƎǳƛǊΣ ǇŀǊŀ ŀǉǳƛƭƻ ǉǳŜ 5Ŝǳǎ ƴƻǎ ŎƘŀƳƻǳΥ 
 

άΦΦΦ9 ƴŀǉǳŜƭŜ ǘŜƳǇƻ ǎŜ ƭŜǾŀƴǘŀǊł aƛƎǳŜƭΣ ƻ ƎǊŀƴŘŜ ǇǊƝƴŎƛǇŜΣ ǉǳŜ ǎŜ ƭŜǾŀƴǘŀ ŀ ŦŀǾƻǊ Řƻǎ ŬƭƘƻǎ 
Řƻ ǘŜǳ ǇƻǾƻΣ Ŝ ƘŀǾŜǊł ǳƳ ǘŜƳǇƻ ŘŜ ŀƴƎǵǎǝŀΣ ǉǳŀƭ ƴǳƴŎŀ ƘƻǳǾŜΣ ŘŜǎŘŜ ǉǳŜ ƘƻǳǾŜ ƴŀœńƻ ŀǘŞ 
ŁǉǳŜƭŜ ǘŜƳǇƻΤ Ƴŀǎ ƴŀǉǳŜƭŜ ǘŜƳǇƻ ƭƛǾǊŀǊ-ǎŜ-ł ƻ ǘŜǳ ǇƻǾƻΣ ǘƻŘƻ ŀǉǳŜƭŜ ǉǳŜ ŦƻǊ ŀŎƘŀŘƻ ŜǎŎǊƛǘƻ 
ƴƻ ƭƛǾǊƻΦΦΦέ ό5ŀƴƛŜƭ мнΥмύ 
 

!ƭŜƎǊŜƳ-ǎŜ Ǉƻƛǎ ƻǎ ƴƻǎǎƻǎ ŎƻǊŀœƿŜǎΣ ŎƻƳƻ ƴƻǎ ŜȄƻǊǘŀ ƻ {ŀƭƳƻ мнмΣ ŎƻƳ ŀ ŎŜǊǘŜȊŀ ŘŜ ǉǳŜ ƻ 
!ƎƻǊŀ Ŝǎǘł ƴŀǎ ƴƻǎǎŀǎ Ƴńƻǎ Ŝ ƻ !ƳŀƴƘńΣ ƴŀǎ Ƴńƻǎ ŘŜ 5ŜǳǎΥ 
 

άΦΦΦ[ŜǾŀƴǘŀǊŜƛ ƻǎ ƳŜǳǎ ƻƭƘƻǎ ǇŀǊŀ ƻǎ ƳƻƴǘŜǎΣ ŘŜ ƻƴŘŜ ǾŜƳ ƻ ƳŜǳ ǎƻŎƻǊǊƻΦ h ƳŜǳ ǎƻŎƻǊǊƻ 
ǾŜƳ Řƻ {ŜƴƘƻǊ ǉǳŜ ŦŜȊ ƻ ŎŞǳ Ŝ ŀ ǘŜǊǊŀΦ bńƻ ŘŜƛȄŀǊł ǾŀŎƛƭŀǊ ƻ ǘŜǳ ǇŞΤ ŀǉǳŜƭŜ ǉǳŜ ǘŜ ƎǳŀǊŘŀ 
ƴńƻ ǘƻǎǉǳŜƴŜƧŀǊłΦ 9ƛǎ ǉǳŜ ƴńƻ ǘƻǎǉǳŜƴŜƧŀǊł ƴŜƳ ŘƻǊƳƛǊł ƻ ƎǳŀǊŘŀ ŘŜ LǎǊŀŜƭΦ h {ŜƴƘƻǊ Ş 
ǉǳŜƳ ǘŜ ƎǳŀǊŘŀΤ ƻ {ŜƴƘƻǊ Ş ŀ ǘǳŀ ǎƻƳōǊŀ Ł ǘǳŀ ŘƛǊŜƛǘŀΦ h ǎƻƭ ƴńƻ ǘŜ ƳƻƭŜǎǘŀǊł ŘŜ Řƛŀ ƴŜƳ ŀ 
ƭǳŀ ŘŜ ƴƻƛǘŜΦ h {ŜƴƘƻǊ ǘŜ ƎǳŀǊŘŀǊł ŘŜ ǘƻŘƻ ƻ ƳŀƭΤ ƎǳŀǊŘŀǊł ŀ ǘǳŀ ŀƭƳŀΦ h {ŜƴƘƻǊ ƎǳŀǊŘŀǊł ŀ 
ǘǳŀ ŜƴǘǊŀŘŀ Ŝ ŀ ǘǳŀ ǎŀƝŘŀΣ ŘŜǎŘŜ ŀƎƻǊŀ Ŝ ǇŀǊŀ ǎŜƳǇǊŜΦΦΦέ 

Deus abençoe!  
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άΦΦΦ9 WŜǎǳǎΣ ƻƭƘŀƴŘƻ ǇŀǊŀ ŜƭŜΣ ƻ ŀƳƻǳ Ŝ ƭƘŜ ŘƛǎǎŜΥ 
¦Ƴŀ Ŏƻƛǎŀ ǘŜ Ŧŀƭǘŀ όΧύ ǾŜƳΣ ǎŜƎǳŜ-ƳŜΦΦΦέ όaŀǊŎƻǎ 
млΥнмύ 
 
h IƻƳŜƳ ǾƛǾŜ ǘƻŘŀ ǳƳŀ ǾƛŘŀ ŜƳ ōǳǎŎŀ ŘŜ 
ŦŜƭƛŎƛŘŀŘŜΦ ! ǇǊƻŎǳǊŀ ǇƻǊ ǎŀǘƛǎŦŀœńƻΣ ǇǊŜŜƴŎƘƛƳŜƴǘƻ 
Řƻ ǾŀȊƛƻ ƛƴǘŜǊƛƻǊ Ş ƛƴŎŜǎǎŀƴǘŜΦ tǊƻŎǳǊŀ ǎŜǊ ŀŎŜƛǘŜ Ŝ 
ŦŀȊŜǊ ǇŀǊǘŜ ŘŜ ŀƭƎƻΧ 
 

bŜǎǎŀ ōǳǎŎŀΣ ŜƴŎƻƴǘǊŀ ŀƭƎǳƴǎ ǊŜƭŀŎƛƻƴŀƳŜƴǘƻǎ ƻǳ 
ΨƘƻōōƛŜǎΩΣ ǇƻǊ ǾŜȊŜǎ ƻŎǳǇŀœƿŜǎ ǇǊƻŦƛǎǎƛƻƴŀƛǎΣ ƻǳǘǊŀǎ ŘŜ ŎŀǊƛȊ ǊŜƭƛƎƛƻǎƻ ǉǳŜ ΨƳŀǎŎŀǊŀƳΩ 
ǘŜƳǇƻǊŀǊƛŀƳŜƴǘŜ ŜǎǎŜ ǾŀȊƛƻΣ ŦŀȊŜƴŘƻ ŀŎǊŜŘƛǘŀǊ ǉǳŜ Ŧƻƛ ŜƴŎƻƴǘǊŀŘŀ ǳƳŀ ǎƻƭǳœńƻΦ 
 

vǳŀƴŘƻ ƻ ΨǾŀȊƛƻΩ ǇŜǊƳŀƴŜŎŜΣ ǇǊƻŎǳǊŀ ƻǳǘǊƻ ΨƘƻōōƛŜΩΣ ƻǳ ǳƳŀ ŀƳƛȊŀŘŜΣ ƻǳǘǊŀ ƻŎǳǇŀœńƻ 
ǇǊƻŦƛǎǎƛƻƴŀƭΣ ƻǳǘǊƻǎ ǇǊƻƧŜǘƻǎΧ aŀǎ ŀǇŜƴŀǎ ŀŘƛŀ ŀƭƎƻ ǉǳŜ Ş ƛƴŜǾƛǘłǾŜƭ Ŝ ŜƳŜǊƎŜƴǘŜΥ ŀ 
ƴŜŎŜǎǎƛŘŀŘŜ ǇƻǊ 5ŜǳǎΗ 
 

bńƻ ǎŜ ƛƭǳŘŀΗ 9ǎǎŜ ΨǾŀȊƛƻΩΣ Ŝǎǎŀ ōǳǎŎŀΣ Ŝǎǎŀ ŘŜƳŀƴŘŀ ǇƻǊ ŀƭƎƻΣ ŀǇŜƴŀǎ ǇƻŘŜ ǎŜǊ ǇǊŜŜƴŎƘƛŘŀ 
ǇƻǊ 5ŜǳǎΗ ±ƻŎş ǇƻŘŜ ŘƛȊŜǊΣ Ψ9ǳ ǘŜƴƘƻ ŀ ƳƛƴƘŀ ǊŜƭƛƎƛńƻΩ ƻǳ Ψ9ǳ ǎƛƎƻ 5Ŝǳǎ Ƙł ƳƛƴƘŀ ƳŀƴŜƛǊŀΩΣ 
Ƴŀǎ Ƨł ǎŜ ǇŜǊƎǳƴǘƻǳ ŀ ǎƛ ǇǊƽǇǊƛƻΣ ǇƻǊǉǳŜ Ş ǉǳŜ Ŝǎǎŀ ƳŀƴŜƛǊŀ ƴńƻ ŦǳƴŎƛƻƴŀ Ŝ ǘǳŘƻ ǇŜǊƳŀƴŜŎŜ 
ƴŀ ƳŜǎƳŀ ƛƴǘŜǊǊƻƎŀœńƻΣ ŘǵǾƛŘŀΚ 
 

vǳŜƳ ŀŎǊŜŘƛǘŀ ǉǳŜ ŜȄƛǎǘŜ ǳƳ ΨǇƻŘŜǊ ǎǳǇŜǊƛƻǊΩ Ŝ ƻ ǘŜƴǘŀ ōǳǎŎŀǊΣ ŜƴŎƻƴǘǊŀ Ƴǳƛǘƻǎ ŎŀƳƛƴƘƻǎ 
ǉǳŜ ǇŀǊŜŎŜƳ ŎƘŜƎŀǊ ŀƻ ƳŜǎƳƻ ŘŜǎǘƛƴƻ όŀ 59¦{ύΣ Ƴŀǎ ǎŜƳǇǊŜ ǎŜ ŜǎǉǳŜŎŜ ŘŜ ǳƳŀ ǇǊŜƳƛǎǎŀ 
ƴŜǎǘŀ ŜǉǳŀœńƻΥ 5Ŝǳǎ ǇǊƻŎǳǊŀ Ŝ ŘŜǎŜƧŀ ŜǎǘŀǊ ŎƻƳ ƻ ƘƻƳŜƳΗ Cƻƛ ǇƻǊ ƛǎǎƻ ǉǳŜ 5Ŝǳǎ ŎǊƛƻǳ ǳƳ 
όǵƴƛŎƻύ ŎŀƳƛƴƘƻ ǇŀǊŀ ŜǎǘŜ ŜƴŎƻƴǘǊƻΣ ŜƳ ǉǳŜ ƻ ŘƛǾƛƴƻ ŜǎǘŀōŜƭŜŎŜ ǳƳŀ ŀƭƛŀƴœŀ ŎƻƳ ƻ IƻƳŜƳ 
Ŝ ŜǎǎŜ ŎŀƳƛƴƘƻ Ş WŜǎǳǎ /ǊƛǎǘƻΗ 
 

άΦΦΦ5ƛǎǎŜ-ƭƘŜ WŜǎǳǎΥ 9ǳ ǎƻǳ ƻ ŎŀƳƛƴƘƻΣ Ŝ ŀ ǾŜǊŘŀŘŜ Ŝ ŀ ǾƛŘŀΤ ƴƛƴƎǳŞƳ ǾŜƳ ŀƻ tŀƛΣ ǎŜƴńƻ ǇƻǊ 
ƳƛƳΦΦΦέ όWƻńƻ мпΥсύ 
 

! ǇǊƻǾŀ ŘŜǎǘŜ ŘŜǎŜƧƻ ŘŜ 5Ŝǳǎ ŜƳ ŜǎǘŀǊ ŎƻƳ ƻ IƻƳŜƳ Ş ŘŀŘŀ ŀƻ ǎŀŎǊƛŦƛŎŀǊ ƻ ǎŜǳ ǵƴƛŎƻ ŦƛƭƘƻΣ 
ǇŀǊŀ ŘŜƳƻƴǎǘǊŀǊ ŀ Ψ[ƻǳŎǳǊŀΩ ŘŜ !ƳƻǊ ŀ ǉǳŜ 9ƭŜ ǎŜ ŘƛǎǇƾǎΣ ǇŀǊŀ ƴƻǎ ŀƭŎŀƴœŀǊΣ ǇŀǊŀ 
ŜǎǘŀōŜƭŜŎŜǊ ŜƳ ƴƽǎ ƻ {Ŝǳ ǇŀǇŜƭ ŘŜ /ǊƛŀŘƻǊ Ŝ tŀƛΗ ¦Ƴŀ ǎŜƳŜƴǘŜ ǉǳŜ ƎŜǊƳƛƴƻǳ Ŝ ŀƛƴŘŀ ƘƻƧŜ 
ƎŜǊŀ ŦǊǳǘƻǎΣ ǇƻǊǉǳŜ Ŧƻƛ ƭŀƴœŀŘŀ ŎƻƳ ŀƳƻǊΧ 
 

aŀƛǎ ƴƛƴƎǳŞƳ ǇƻŘŜ ǘƻƳŀǊ ŜǎǘŜǎ ƭǳƎŀǊŜǎΥ WŜǎǳǎ ŎƻƳƻ ŎŀƳƛƴƘƻ Ŝ ƳŜŘƛŀŘƻǊ Ŝ ƴƽǎ ŎƻƳƻ ŀƭǾƻ 
Řƻ {Ŝǳ DǊŀƴŘŜ !ƳƻǊΦ h ƭǳƎŀǊ ŘŜ 5Ŝǳǎ ƴŀ ƴƻǎǎŀ ǾƛŘŀ ǇŜǊƳŀƴŜŎŜǊł ǾŀȊƛƻΣ ŀǘŞ ŀƻ Řƛŀ ŜƳ ǉǳŜ 
ƴƻǎ ŜƴŎƻƴǘǊŜƳƻǎ ŎƻƳ 9ƭŜΧ 
 

άΦΦΦtƻǊǉǳŜ Ƙł ǳƳ ǎƽ 5ŜǳǎΣ Ŝ ǳƳ ǎƽ aŜŘƛŀŘƻǊ ŜƴǘǊŜ 5Ŝǳǎ Ŝ ƻǎ ƘƻƳŜƴǎΣ WŜǎǳǎ /Ǌƛǎǘƻ 
ƘƻƳŜƳΦΦΦέ όL ¢ƛƳƽǘŜƻ нΥрύ 
 

aǳƛǘƻǎ ǉǳŜǎǘƛƻƴŀƳ ŀ ǾŜǊŀŎƛŘŀŘŜ Ŝ ƛƴǎǇƛǊŀœńƻ Řŀ .ƝōƭƛŀΣ ŀƭƎƻ ǉǳŜ ǳǎŀƳƻǎ ǇŀǊŀ ƴƻǎ 
ŦǳƴŘŀƳŜƴǘŀǊΣ Ƴŀǎ 5Ŝǳǎ ƴŀ {ǳŀ ƛƴŦƛƴƛǘŀ ǇŀŎƛşƴŎƛŀ ǊŜǎǇƻƴŘŜǳΥ  
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άΧ{ŀƛōŀƳ ǉǳŜ ƴŜƴƘǳƳŀ ǇǊƻŦŜŎƛŀ Řŀ 9ǎŎǊƛǘǳǊŀ ǇǊƻǾŞƳ ŘŜ ƛƴǘŜǊǇǊŜǘŀœńƻ ǇŜǎǎƻŀƭΣ Ǉƻƛǎ ƧŀƳŀƛǎ 
ŀ ǇǊƻŦŜŎƛŀ ǘŜǾŜ ƻǊƛƎŜƳ ƴŀ ǾƻƴǘŀŘŜ ƘǳƳŀƴŀΣ Ƴŀǎ ƘƻƳŜƴǎ ŦŀƭŀǊŀƳ Řŀ ǇŀǊǘŜ ŘŜ 5ŜǳǎΣ 
ƛƳǇŜƭƛŘƻǎ ǇŜƭƻ 9ǎǇƝǊƛǘƻ {ŀƴǘƻΧϦ όLL tŜŘǊƻ мΥнл Ŝ нмύ 
 

hǳǘǊƻǎ ŀŎǊŜŘƛǘŀƳ ǉǳŜΣ ǇƻǊ ŀƧǳŘŀǊ ƻ ǇǊƽȄƛƳƻ Ŝ ǎŜǊŜƳ ōƻŀǎ ǇŜǎǎƻŀǎΣ ƻōǊƛƎŀǘƻǊƛŀƳŜƴǘŜ ǎńƻ 
ǎŀƭǾƻǎΣ Ƴŀǎ 5Ŝǳǎ ŘƛȊ ǉǳŜ ŀǇŜƴŀǎ ŀǘǊŀǾŞǎ Řŀ ŦŞ Ŝ Řŀ {ǳŀ DǊŀœŀ ǎƻƳƻǎ ǎŀƭǾƻǎ Ŝ ƴńƻ ŀǘǊŀǾŞǎ Řŀǎ 
ōƻŀǎ ƻōǊŀǎΣ ƻǳ ǇƻǊ ǎŀŎǊƛŦƝŎƛƻǎΗ 
 

άΦΦΦtƻǊǉǳŜ ǇŜƭŀ ƎǊŀœŀ ǎƻƛǎ ǎŀƭǾƻǎΣ ǇƻǊ ƳŜƛƻ Řŀ ŦŞΤ Ŝ ƛǎǘƻ ƴńƻ ǾŜƳ ŘŜ ǾƽǎΣ Ş ŘƻƳ ŘŜ 5ŜǳǎΦ 
bńƻ ǾŜƳ Řŀǎ ƻōǊŀǎΣ ǇŀǊŀ ǉǳŜ ƴƛƴƎǳŞƳ ǎŜ ƎƭƻǊƛŜΦΦΦέ ό9ŦŞǎƛƻǎ нΥу Ŝ фύ 
 

h {ŀŎǊƛŦƝŎƛƻ Ƨł Ŧƻƛ ŦŜƛǘƻΣ ƴŀ /ǊǳȊ Řƻ /ŀƭǾłǊƛƻΣ ǇƻǊ WŜǎǳǎ /ǊƛǎǘƻΗ 
 

{ŜƧŀ ŘŜ ǉǳŜ ƴŀŎƛƻƴŀƭƛŘŀŘŜ ŦƻǊΣ ǎŜƧŀ ǉǳŀƭ ŦƻǊ ŀ ǎǳŀ ŎǊŜƴœŀ ƻǳ ǊŜƭƛƎƛńƻΣ ǎŜ ǉǳƛǎŜǊ ŎƻƴƘŜŎŜǊ ŜǎǘŜ 
5Ŝǳǎ ƳŀǊŀǾƛƭƘƻǎƻΣ ŎƘŜƛƻ ŘŜ ŀƳƻǊΣ ŎŀƳƛƴƘŀǊ ŎƻƳ 9ƭŜΣ ǘǊŀƴǎŦƻǊƳŀǊ ŀ ǎǳŀ ǾƛŘŀΣ ǎŜǊ ǎŀƭǾƻόŀύ Ŝ 
ǾƛǾŜǊ ŀ ŜǘŜǊƴƛŘŀŘŜ ŎƻƳ 5Ŝǳǎ Ş ƴŜŎŜǎǎłǊƛƻ ǉǳŜ ǎŜ ǊŜŎƻƴŎƛƭƛŜ ŎƻƳ 9ƭŜ ŀǘǊŀǾŞǎ ŘŜ WŜǎǳǎΣ 
ǊŜŎƻƴƘŜŎŜƴŘƻ-h ŎƻƳƻ {ŜƴƘƻǊ Ŝ {ŀƭǾŀŘƻǊΣ ǊŜŎƻƴƘŜŎŜƴŘƻ ǉǳŜ Ş ǇŜŎŀŘƻǊ Ŝ ǉǳŜ ŀƭƛƴƘŜ ŀ ǎǳŀ 
ǾƛŘŀ ŘŜ ŀŎƻǊŘƻ ŎƻƳ ŀ .ƝōƭƛŀΣ ǉǳŜ Ş ŀ tŀƭŀǾǊŀ ŘŜ 5ŜǳǎΦ 
 

vǳŜǊƻ ŘŜǎŀŦƛł-ƭƻόŀύ ƘƻƧŜ ŀ ŦŀȊŜǊ ǳƳŀ ǇŜǉǳŜƴŀ ƻǊŀœńƻΣ ŎƻƳ ǎƛƴŎŜǊƛŘŀŘŜΣ ǎŜƳ ƳŜŘƻΣ 
ŘŜǎǇǊŜƴŘƛŘƻόŀύ ŘŜ ǘǳŘƻΗ bńƻ ǘŜƳ ƴŀŘŀ ŀ ǇŜǊŘŜǊΧ 
 

CÁÔÁ ÙěġÁ ĈėÁÔÅĈ ÏĈā ġĈÕĈ Ĉ ěÙĥ ÏĈėÁÔÅĈΥ 
 

άΦΦΦ{ŜƴƘƻǊ 5ŜǳǎΣ Ŝǳ ǾŜƴƘƻ ŀ ¢ƛ ƴƻ bƻƳŜ ŘŜ WŜǎǳǎΦ ! ¢ǳŀ tŀƭŀǾǊŀ ŘƛȊΥ άΧh ǉǳŜ ǾŜƳ ŀ ƳƛƳΣ 
ŘŜ ƳƻŘƻ ƴŜƴƘǳƳ ƻ ƭŀƴœŀǊŜƛ ŦƻǊŀΧέ όWƻńƻ сΥотύΦ 5ŜǳǎΣ Ŝǳ ŎǊŜƛƻ ƴƻ ƳŜǳ ŎƻǊŀœńƻ ǉǳŜ WŜǎǳǎ Ş 
ƻ {ŜƴƘƻǊΣ ǉǳŜ ƳƻǊǊŜǳ ǇƻǊ ƳƛƳ ƴŀ ŎǊǳȊ Řƻ ŎŀƭǾłǊƛƻ ǇŀǊŀ ƳŜ ǎŀƭǾŀǊΦ 
IƻƧŜ ǊŜŎƻƴƘŜœƻ ǉǳŜ ŀƴŘŀǾŀ ǇŜǊŘƛŘƻόŀύ Ŝ ǉǳŜ ǎƻǳ ǳƳόŀύ ǇŜŎŀŘƻǊόŀύΦ 
WŜǎǳǎΣ ŜƴǘǊŜƎƻ-¢Ŝ ŀƎƻǊŀ ŀ ƳƛƴƘŀ ǾƛŘŀ Ŝ ǊŜŎŜōƻ-¢Ŝ ŎƻƳƻ ƳŜǳ {ŜƴƘƻǊ Ŝ {ŀƭǾŀŘƻǊΦ 9 ŀƎƻǊŀ 
ǇŜœƻ-¢ŜΥ ŀƧǳŘŀ-ƳŜΣ Ǝǳƛŀ ŀ ƳƛƴƘŀ ǾƛŘŀΣ Ǝǳƛŀ ƻǎ ƳŜǳǎ ǇŀǎǎƻǎΗ ¢ƻŎŀ ƴŀ ƳƛƴƘŀ ǾƛŘŀΗ 
hōǊƛƎŀŘƻ WŜǎǳǎΣ ǇƻǊ ƳŜ ǘŜǊŜǎ ǎŀƭǾƻ ŀƎƻǊŀ ƳŜǎƳƻΣ !ƳŞƴΗΦΦΦέ 
 

5ÙìĶĈ ÙěġÙě о ěìāĔûÙě ÏĈĂěÙûéĈěΣ ĖĥÙ āĥìġĈ ĔĈÕÙā ãÁļÙė ĔÙûÁ ěĥÁ İìÕÁΥ 
 

м - [Ŝƛŀ ŀ .ƝōƭƛŀΣ ǎŜƳǇǊŜ ǉǳŜ ǇǳŘŜǊΦ {Ŝ ƘƻǳǾŜǊ ŀƭƎƻ ǉǳŜ ƴńƻ ŜƴǘŜƴŘŀΣ ǇŜǊƎǳƴǘŜ-ƳŜ Ŝ Ŝǳ 
ǇǊƻƳŜǘƻ ŜǎŎƭŀǊŜŎŜǊ ǘƻŘŀǎ ŀǎ ǎǳŀǎ ŘǵǾƛŘŀǎΗ 
н - CǊŜǉǳŜƴǘŜ ŀ LƎǊŜƧŀΦ ! LƎǊŜƧŀ Ş ŎƻƳƻ ǳƳŀ ŜǎŎƻƭŀ ƻƴŘŜ ŀǇǊŜƴŘŜƳƻǎ ŀ tŀƭŀǾǊŀ ŘŜ 5Ŝǳǎ Ŝ ŀ 
ŎƻƭƻŎł-ƭŀ ŜƳ ǇǊłǘƛŎŀΗ 
о - CŀƭŜ όǘƻŘƻǎ ƻǎ Řƛŀǎύ ŎƻƳ 5ŜǳǎΣ ŜƳ hǊŀœńƻΗ hǊŀǊ Ş ŎƻƳƻ ǳƳŀ ŎƻƴǾŜǊǎŀ ƴƻǊƳŀƭ ŎƻƳ 
5ŜǳǎΦ ! ǵƴƛŎŀ ŘƛŦŜǊŜƴœŀ Ş ǉǳŜ ŘŜǾŜƳƻǎ ŘŜ ŦŀƭŀǊ ŎƻƳ 5Ŝǳǎ Ψ9Ƴ bƻƳŜ ŘŜ WŜǎǳǎΩΦ 
 

Pst. João Viegas  
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VAMOS  SERVIR A  DEUS? 
 

άΧaŀǎΣ ŎƘŜƎŀƴŘƻ ǘŀƳōŞƳ ƻ ǉǳŜ ǊŜŎŜōŜǊŀ ǳƳ ǘŀƭŜƴǘƻΣ ŘƛǎǎŜΥ {ŜƴƘƻǊΣ Ŝǳ ŎƻƴƘŜŎƛŀ-ǘŜΣ ǉǳŜ Şǎ 
ǳƳ ƘƻƳŜƳ ŘǳǊƻΣ ǉǳŜ ŎŜƛŦŀǎ ƻƴŘŜ ƴńƻ ǎŜƳŜŀǎǘŜ Ŝ ŀƧǳƴǘŀǎ ƻƴŘŜ ƴńƻ ŜǎǇŀƭƘŀǎǘŜΤ 9Σ 
ŀǘŜƳƻǊƛȊŀŘƻΣ ŜǎŎƻƴŘƛ ƴŀ ǘŜǊǊŀ ƻ ǘŜǳ ǘŀƭŜƴǘƻΤ ŀǉǳƛ ǘŜƴǎ ƻ ǉǳŜ Ş ǘŜǳΦ wŜǎǇƻƴŘŜƴŘƻΣ ǇƻǊŞƳΣ ƻ 
ǎŜǳ ǎŜƴƘƻǊΣ ŘƛǎǎŜ-ƭƘŜΥ aŀǳ Ŝ ƴŜƎƭƛƎŜƴǘŜ ǎŜǊǾƻΤ ǎŀōƛŀǎ ǉǳŜ ŎŜƛŦƻ ƻƴŘŜ ƴńƻ ǎŜƳŜŜƛ Ŝ ŀƧǳƴǘƻ 
ƻƴŘŜ ƴńƻ ŜǎǇŀƭƘŜƛΚ 5ŜǾƛŀǎ Ŝƴǘńƻ ǘŜǊ ŘŀŘƻ ƻ ƳŜǳ ŘƛƴƘŜƛǊƻ ŀƻǎ ōŀƴǉǳŜƛǊƻǎ ŜΣ ǉǳŀƴŘƻ Ŝǳ 
ǾƛŜǎǎŜΣ ǊŜŎŜōŜǊƛŀ ƻ ƳŜǳ ŎƻƳ ƻǎ ƧǳǊƻǎΦΦΦέ όaŀǘŜǳǎ нрΥмо ŀ олύ 
 

!ǉǳƛ ǾŜƳƻǎ ǳƳŀ ǇŀǎǎŀƎŜƳ Řŀ .ƝōƭƛŀΣ ŜƳ ǉǳŜ WŜǎǳǎ Ŏƻƴǘŀ ǳƳŀ ǇŀǊłōƻƭŀΦ ; ŀ ŎƘŀƳŀŘŀ 
ΨtŀǊłōƻƭŀ Řƻǎ ǘŀƭŜƴǘƻǎΩΦ bƽǎ ǎƻƳƻǎ ƻǎ Ψ{ŜǊǾƻǎΩ ŀ ǉǳŜƳ 9ƭŜ ŜƴǘǊŜƎƻǳ ǘŀƭŜƴǘƻǎΣ ǉǳŜ ǎńƻ ƻ 
ŎƻƴƧǳƴǘƻ ŘŜ ǘƻŘƻǎ ƻǎ ōŜƴǎΣ ŎŀǇŀŎƛŘŀŘŜǎ ǉǳŜ 5Ŝǳǎ ƴƻǎ ŘŜǳΗ 9 ƛǎǘƻ ŜƴƎƭƻōŀ ǘŀƴǘƻ ƻǎ ōŜƴǎ 
ƳŀǘŜǊƛŀƛǎ όǊƛǉǳŜȊŀΣ ōƻŀǎ ŎƻƴŘƛœƿŜǎ ŘŜ ǾƛŘŀΣ ōƻƳ ǎǘŀǘǳǎ ǎƻŎƛŀƭΣ ōƻŀ ǎŀǵŘŜΣ ŜǘŎΦύΣ ŎƻƳƻ ƻǎ ōŜƴǎ 
ŜǎǇƛǊƛǘǳŀƛǎ όƳŜƴǘŜ ƛƭǳƳƛƴŀŘŀΣ ōƻŀ ƳŜƳƽǊƛŀΣ ƘŀōƛƭƛŘŀŘŜǎ ƴƻ ŎŀƳǇƻ Řŀǎ ŀǊǘŜǎ Ŝ ǎŜǊǾƛœƻǎΣ ŘƻƳ 
Řŀ ƻǊŀǘƽǊƛŀΣ ǾŀƭŜƴǝŀΣ ǎŜƴǎƛōƛƭƛŘŀŘŜΣ ŎƻƳǇŀƛȄńƻ Ŝ ǾłǊƛŀǎ ƻǳǘǊŀǎ ǉǳŀƭƛŘŀŘŜǎύΦ ; 5Ŝǳǎ ǉǳŜ ƴƻǎ 
Řł ƻǎ ŘƻƴǎΦ ¢ŀƴǘƻ ǎŜǊǾŜƳ ǇŀǊŀ ŀ ƴƻǎǎŀ ǾƛŘŀΣ ŎƻƳƻ ǇŀǊŀ ƻ ǎŜǊǾƛœƻ ŘŜ 5ŜǳǎΦ aŀǎΣ ƴƻ ǉǳŜ ǘƻŎŀ 
ŀƻ {ŜǊǾƛœƻ ŘŜ 5ŜǳǎΣ ƴńƻ ǘŜƳƻǎ ƻ ŘƛǊŜƛǘƻ ŘŜ ŘƛȊŜǊ ŀ 5Ŝǳǎ ǉǳŜ ǎƽ ǳǎŀƳƻǎ ƻǎ Řƻƴǎ ǎŜ ŀǎ Ŏƻƛǎŀǎ 
ŦƻǊŜƳ Ł ƴƻǎǎŀ ƳŀƴŜƛǊŀΗ !ƳŀŘƻǎΣ ǘŜǊ 5ƻƴǎ ƛƳǇƭƛŎŀ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƛƭƛŘŀŘŜ Ŝ ǘƻŘƻǎ ǘŜƳƻǎ Řƻƴǎ 
ŘŀŘƻǎ ǇƻǊ 5ŜǳǎΗ ¢ƻŘƻǎ ǘŜƳƻǎ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƛƭƛŘŀŘŜǎ Ŝ WŜǎǳǎ ŎƻƴŬŀ ŜƳ ƴƽǎ ŀƻ Ǉƻƴǘƻ ŘŜ ƴƻǎ 
ŜƴǘǊŜƎŀǊ ŀ ŦƻƴǘŜ ŘŜ ǊƛǉǳŜȊŀ Ŝ ŘŜ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƛƭƛŘŀŘŜΣ Ƴŀǎ ǇǊŜŎƛǎŀƳƻǎ ŀǇǊŜƴŘŜǊ ŀ ƳǳƭǝǇƭƛŎł-ƭƻǎ 
Ŝ ŘŜǎŜƴǾƻƭǾŜ-ƭƻǎΧ Ŝ ŀǉǳƛ ŜƴǘǊŀ ƻ ƴƻǎǎƻ ǘǊŀōŀƭƘƻΥ ƳŜƭƘƻǊŀǊκ ŀǇǊƻŦǳƴŘŀǊ ƻǎ ŘƻƴǎΣ ƎǊŀƴƧŜŀǊ 
ƻǳǘǊƻǎΗ όL /ƻǊƝƴǝƻǎ мнΥп ŀ мнύ 
 

bŀ ǇŀǎǎŀƎŜƳ ǉǳŜ Ŧŀƭŀ Řŀ tŀǊłōƻƭŀ Řƻǎ ¢ŀƭŜƴǘƻǎ όaŀǘŜǳǎ нрΥмо ŀ олύΣ ǾŜƳƻǎ ǉǳŜ ƻ {ŜƴƘƻǊ 
WŜǎǳǎ ŎƻƴƘŜŎŜ-ƴƻǎΥ ŜƭŜ Řł-ƴƻǎ ǘŀƭŜƴǘƻǎΣ ŎƻƴŦƻǊƳŜ ŀ ƴƻǎǎŀ ŎŀǇŀŎƛŘŀŘŜ όƻ ǉǳŜ Ƨł ŬȊŜƳƻǎύΗ 
aŜǎƳƻ ǉǳŜ ǎŜƧŀ ǇƻǳŎƻΣ 9ƭŜ ǉǳŜǊ-ƴƻǎ ŬŜƛǎ ƴƻ ǇƻǳŎƻΣ ǇŀǊŀ ǇƻŘŜǊƳƻǎ ǘŜǊ Ƴŀƛǎ Ŝ ǎŜǊƳƻǎ 
ŀŎƘŀŘƻǎ ŘƛƎƴƻǎ ŘŜ ƳŀƛǎΗ 
 

tƻǊǉǳŜ Ş ǉǳŜ ƻ ǉǳŜ ǊŜŎŜōŜǳ м ǘŀƭŜƴǘƻ ŎŀǾƻǳ Ŝ ƻ ŜǎŎƻƴŘŜǳ ƴŀ ǘŜǊǊŀΚ tƻǊǉǳŜ ŜƭŜ Ƨł ǝƴƘŀ ǝŘƻ 
ǳƳŀ Ƴł ŜȄǇŜǊƛşƴŎƛŀ ƴƻ ǇŀǎǎŀŘƻ ς ǘŜǾŜ ƳŜŘƻ ŘŜ ǎŜǊǾƛǊ ƻ ǎŜǳ {ŜƴƘƻǊΗ 9 ƻ ǇƛƻǊ Ş ǉǳŜ όǇŜƭŀ 
ŀǝǘǳŘŜ ŘŜƭŜύΣ ŀǇŜǎŀǊ Řŀ ŜȄǇŜǊƛşƴŎƛŀ ǘŜǊ ǎƛŘƻ ƳłΣ ŜƭŜ ƴńƻ ŀǇǊŜƴŘŜǳ ƴŀŘŀ ŎƻƳ ƛǎǎƻ ς Ŧƻƛ Ŝ 
ŎŀǾƻǳ ƻ ǘŀƭŜƴǘƻ ƴŀ ǘŜǊǊŀΗ tƻǊ ǳƳ ƭŀŘƻ ŀ ŜȄǇŜǊƛşƴŎƛŀ Ƴł ǇƻŘŜ ŦŀȊŜǊ ŀ ǇŜǎǎƻŀ ŀŦŀǎǘŀǊ-ǎŜΣ Ŝ 
ǇƻŘŜ ǘǊŀƴǎŦƻǊƳŀǊ-ƴƻǎ Ŝ ŦŀȊŜǊ ŎƻƳ ǉǳŜ ƴǳƴŎŀ Ƴŀƛǎ ŜǎǘŜƧŀƳƻǎ ŜƳ ŎƻƴŘƛœƿŜǎ ŘŜ ǘŜǊ ǘŀƭŜƴǘƻǎ 
Řƻ {ŜƴƘƻǊΧ Ƴŀǎ ǇƻǊ ƻǳǘǊƻ ƭŀŘƻ ǇƻŘŜ ƻǇŜǊŀǊ ŜƳ ƴƽǎ ǳƳŀ ƳǳŘŀƴœŀ ǇǊƻŦǳƴŘŀΣ ǇŀǊŀ ǉǳŜ 
ƻǇŜǊŜƳƻǎ ƳŜƭƘƻǊΣ Ƴŀƛǎ ǊŜŬƴŀŘƻǎΣ Ƴŀƛǎ ŀǇǳǊŀŘƻǎΣ Ƴŀƛǎ ƳŀŘǳǊƻǎ Ŝ Ƴŀƛǎ ǊŜǎǇƻƴǎłǾŜƛǎΗ 9 
ŀǎǎƛƳΣ ǇƻǎǎŀƳƻǎ ǎŜǊǾƛǊ Ŝ ƳŜƭƘƻǊŀǊκ ŀǇǊƻŦǳƴŘŀǊκ ǊŜŬƴŀǊ ƻǎ 5ƻƴǎ ŀǘŞ ǉǳŜ WŜǎǳǎ ǾŜƴƘŀΣ ǇŀǊŀ 
ǉǳŜ ƴƛƴƎǳŞƳ ŬǉǳŜ ŎƻƳ ƻ ǉǳŜ 9ƭŜ ƴƻǎ ŘŜǳΦ tŀǊŀ ǉǳŜ ƴńƻ ǇŜǊŎŀƳƻǎ ŀ ƻǇƻǊǘǳƴƛŘŀŘŜ Řƻ wŜƛƴƻ 
ŘŜ 5ŜǳǎΧ Ŝ Ƙł ǘŀƴǘƻ ǇŀǊŀ ŦŀȊŜǊΗ ό[ǳŎŀǎ мфΥмоύ 
 

; ƘƻǊŀ ŘŜ ǇŀǊŀǊƳƻǎ ŘŜ ŘŜǎǇŜǊŘƛœŀǊ ǘŜƳǇƻΣ ŘŜǎǇŜǊŘƛœŀǊ ƻǇƻǊǘǳƴƛŘŀŘŜǎΗ 5Ŝǳǎ ǘŜƳ ǇŜǊƳƛǝŘƻ 
ǉǳŜ ǇŀǎǎŜƳƻǎ ǇƻǊ Ƴłǎ ŜȄǇŜǊƛşƴŎƛŀǎΣ ǇŀǊŀ ƴƻǎ ŦŀȊŜǊ ŎǊŜǎŎŜǊ Ŝ ŀƧǳŘŀǊ ŀ ƎŀƴƘŀǊ ŎŀǇŀŎƛŘŀŘŜΣ 
ŘŀǊ-ƴƻǎ ŜȄǇŜǊƛşƴŎƛŀΣ ǇŀǊŀ ǉǳŜ ǇƻǎǎŀƳƻǎ ŀƧǳŘŀǊ ƳǳƛǘƻǎΗ bŜƳ ǘƻŘŀǎ ŀǎ ƴƻǎǎŀǎ ŜȄǇŜǊƛşƴŎƛŀǎ ŘŜ 
ǎŜǊǾƛœƻ ŀƻ ǎŜƴƘƻǊ ǎŜǊńƻ ƳłǎΗ ! ƳŀƛƻǊƛŀ ǎŜǊńƻ ŘŜ ōŜƴœńƻ ŜȄǘǊŀƻǊŘƛƴłǊƛŀΗ {ƛǊǾŀ ŀ 5ŜǳǎΗ 
 

Pst. João Viegas  
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TRABALHADORES NA VIN HA DE DEUS  

COM ôALIAN¢Aõ PELO BAPTISMO NAS  ÁGUAS  
 

{ŜǘŜƳōǊƻ ŞΣ ǘǊŀŘƛŎƛƻƴŀƭƳŜƴǘŜΣ ƻ Ƴşǎ Řŀ ƎƭƽǊƛŀ Řŀǎ ǾƛƴƘŀǎΦ vǳŜƳ ƴŀ ƛƴŦŃƴŎƛŀ ƻǳ ŜƳ ǉǳŀƭǉǳŜǊ 
ƻǳǘǊŀ ŜǘŀǇŀ Řŀ ǾƛŘŀΣ ŜǎǘŜǾŜ Ƴŀƛǎ ƭƛƎŀŘƻ ŀƻ ŎŀƳǇƻΣ ŎŜǊǘŀƳŜƴǘŜ ǎŜ ƭŜƳōǊŀǊł ŎƻƳ ǎŀǳŘŀŘŜ 
ŘŜǎǎŜǎ ƳƻƳŜƴǘƻǎ ŘŜ ǇƭŜƴƛǘǳŘŜ ƴŀ ŘƻœǳǊŀ Řŀǎ ǳǾŀǎΦ 
bƻ ƭŜƎŀŘƻ ǉǳŜ WŜǎǳǎ ƴƻǎ ŘŜƛȄƻǳΣ ǾłǊƛŀǎ ǾŜȊŜǎ Ş ǊŜŦŜǊƛŘƻ ƻ ǘǊŀōŀƭƘƻ ƴŀǎ ǾƛƴƘŀǎ Ŝ ǎńƻ 
ŎƻƳǇŀǊŀŘƻǎ ŜǎǘŜǎ ŎŀƳǇƻǎ ŀƻ ǘŜǊǊŜƴƻ Řƻ {ŜƴƘƻǊΦ ! ƛƎǊŜƧŀ Ş ŀ ǾƛƴƘŀ ŘŜ 5Ŝǳǎ Ŝ ƻǎ ǎŜǳǎ 
ƳŜƳōǊƻǎ ƻǎ ǘǊŀōŀƭƘŀŘƻǊŜǎ ǉǳŜ ƻ {ŜƴƘƻǊ ŎƻƴǘǊŀǘŀΦ όWƻńƻ мрύ 
bŀǎ ǇŀǊłōƻƭŀǎ ŘŜ WŜǎǳǎΣ 9ƭŜ ŎƻƳǇŀǊŀ ƻ wŜƛƴƻ Řƻǎ /Şǳǎ ŀ ǳƳ ƘƻƳŜƳ ǉǳŜ Ǿŀƛ ǇǊƻŎǳǊŀǊ 
ǘǊŀōŀƭƘŀŘƻǊŜǎ ǇŀǊŀ ŀ ǎǳŀ ǾƛƴƘŀ όaŀǘŜǳǎ нлΥм Ŝ нύΦ 5ƻ ƳŜǎƳƻ ƳƻŘƻΣ WŜǎǳǎ ƴƻǎ ŎƻƴŬŀ ŀ ƴƻǎ 
ƧǳƴǘŀǊƳƻǎ ŀ 9ƭŜ ǇŀǊŀΣ ǇƻǊ 9ƭŜΣ ŎƘŜƎŀǊƳƻǎ ŀƻ tŀƛ όWƻńƻ мпΥмсύΦ 
9 ŎƘŜƎŀƳƻǎ ŀƻ tŀƛ ǉǳŀƴŘƻ ŀŎŜƛǘŀƳƻǎ ŀ WŜǎǳǎ ƴŀǎ ƴƻǎǎŀǎ ǾƛŘŀǎΣ ƳŀƴƛŦŜǎǘŀŘŀ ǇǳōƭƛŎŀƳŜƴǘŜ 
ǇŜƭƻ ōŀǇǝǎƳƻ ƴŀǎ łƎǳŀǎΦ ; Ŝǎǎŀ ŀ ΨŀƭƛŀƴœŀΩ ǉǳŜ ŀǎǎƛƴŀƳƻǎ ŎƻƳ WŜǎǳǎΣ ǇǊƻŎƭŀƳŀƴŘƻ-h ƴƻǎǎƻ 
{ŜƴƘƻǊ Ŝ {ŀƭǾŀŘƻǊΦ 
tƻǊŞƳΣ ƻ ōŀǇǝǎƳƻ Ş ŀǇŜƴŀǎ ŀ ΨŀƭƛŀƴœŀΩΣ ǇŜƭƻ ǉǳŀƭ ǾŀƳƻǎ ǘǊŀōŀƭƘŀǊ ƴŀ ǾƛƴƘŀ Řƻ {ŜƴƘƻǊΣ ƴńƻ 
ƛƳǇƻǊǘŀƴŘƻ ǎŜΣ ŎƻƳƻ ƴŀ ǇŀǊłōƻƭŀΣ ƭƻƎƻ ǇŜƭŀ ŦǊŜǎŎǳǊŀ Řŀ ƳŀƴƘńΣ ǎŜ ŀƻ ǊŜŦǊŜǎŎŀǊ Řƻ ŘƛŀΣ ǉǳŀǎŜ 
ŀƻ Ŭƴŀƭ Řŀ ǘŀǊŘŜΣ ƘƻǊŀ ŘŜ ǎŜ ƭŀǊƎŀǊ ƻ ǘǊŀōŀƭƘƻ όaŀǘŜǳǎ нлΥо ŀ тύΦ tƻǊǉǳŜ ŀ ǊŜŎƻƳǇŜƴǎŀ 
ŎƻƳōƛƴŀŘŀ ŎƻƳ ǘƻŘƻǎ Ş ŀ ƳŜǎƳŀΥ ŎƘŜƎŀǊ ŀƻ tŀƛΦ 
¢ŜƳƻǎΣ Ŝƴǘńƻ ŀ ΨŀƭƛŀƴœŀΩΣ Ƴŀǎ ǘŜƳƻǎ ŀƛƴŘŀ ƻ ǘǊŀōŀƭƘƻ ǇƻǊ ŦŀȊŜǊΦ {ƻƳƻǎ ƻǎ ƭŀǾǊŀŘƻǊŜǎ Řŀ 
ǾƛƴƘŀΣ ŀ ǉǳŜƳ ƻ {ŜƴƘƻǊ ŀǊǊŜƴŘŀ Ŝ ŜƳ ǎŜǳ ǘŜƳǇƻ ŜǎǇŜǊŀ ǊŜŎŜōŜǊ ƻ ǎŜǳ ǉǳƛƴƘńƻ ŘŜ ǊŜƴŘŀǎΦ 
όaŀǘŜǳǎ нмΥоо Ŝ опύΦ 
/ǳƛŘŀǊ Řŀ LƎǊŜƧŀΣ Ŝƴǉǳŀƴǘƻ ŎƻǊǇƻΣ ŎƻƳ ƻ ŜƳǇŜƴƘƻ ǉǳŜ ǇƻǎǎŀƳƻǎ ŘŀǊ όwƻƳŀƴƻǎ нΥсΤ L 
/ƻǊƝƴǝƻǎ оΥу Ŝ LL /ƻǊƝƴǝƻǎ рΥмлύΦ ; ŜǎǘŜ ƻ ǘǊŀōŀƭƘƻ ƴŀ ǾƛƴƘŀΦ bńƻ ǎƽ ǘŜƳŜǊ ŀ 5ŜǳǎΣ ǊŜǾŜǊŜƴŎƛł-
[ƻΣ Ƴŀǎ ǘŀƳōŞƳ ǘŜǊ ƻ !ƳƻǊ ƴŀǎ ƴƻǎǎŀǎ ǾƛŘŀǎΣ ƳŀƛƻǊ ǉǳŜ ŀ CŞ Ŝ ŀ 9ǎǇŜǊŀƴœŀ όL /ƻǊƝƴǟƻǎΣ 
моΥмоύΦ 9 ƻ ǉǳŜ Ş ŜǎǘŜ !ƳƻǊ ǉǳŜ WŜǎǳǎ /Ǌƛǎǘƻ ǇǊƻŎƭŀƳŀΥ ŘŀǊ ŘŜ ŎƻƳŜǊ ŀ ǉǳŜƳ ǘŜƳ ŦƻƳŜΣ ŘŀǊ 
ŘŜ ōŜōŜǊ ŀ ǉǳŜƳ ǘŜƳ ǎŜŘŜΣ ǾŜǎǝǊ ǉǳŜƳ Ŝǎǘł ƴǳΣ ǾƛǎƛǘŀǊ ǉǳŜƳ Ŝǎǘł ŘƻŜƴǘŜ ƻǳ ǇǊŜǎƻ όaŀǘŜǳǎΣ 
нрΥоп ŀ осύΦ 9 ŜǎǘŜǎ ΨǉǳŜƳΩΣ ǉǳŜƳ ǎńƻΚ WŜǎǳǎ ŘłΣ 9ƭŜ ƳŜǎƳƻ ŀ ǊŜǎǇƻǎǘŀΥ ϦΦΦΦ9Ƴ ǾŜǊŘŀŘŜ Ǿƻǎ 
ŘƛƎƻ ǉǳŜ ǉǳŀƴŘƻ ƻ ŬȊŜǎǘŜ ŀ ǳƳ ŘŜǎǘŜǎ ƳŜǳǎ ǇŜǉǳŜƴƛƴƻǎ ƛǊƳńƻǎΣ ŀ ƳƛƳ ƻ ŬȊŜǎǘŜǎΦΦΦέ όaŀǘŜǳǎ 
нрΥплύΦ 
bƻǎ ǘŜƳǇƻǎ ƛƴǎŀƴƻǎ Řƻ aǳƴŘƻΣ ŀ ǇŀǊłōƻƭŀ Řŀǎ ǾƛƴƘŀǎ Ş ŎŀŘŀ ǾŜȊ Ƴŀƛǎ ǇŜǊǝƴŜƴǘŜΣ ƴŀ 
ƴŜŎŜǎǎƛŘŀŘŜ ŘŜ ŜǎǘŀǊƳƻǎ ŀǘŜƴǘƻǎ Ŝ ǘǊŀōŀƭƘŀǊƳƻǎ ŎƻƴǎǘŀƴǘŜƳŜƴǘŜ ƴƻ ƴƻǎǎƻ ŎƻƳǇǊƻƳƛǎǎƻ ŘŜ 
ŎǊƛǎǘńƻǎΣ ŦǳƴŘŀƳŜƴǘŀƴŘƻ ŀ LƎǊŜƧŀΣ Ŝƴǉǳŀƴǘƻ ǳƳ ŎƻǊǇƻ ǳƴƻΦ {ŜǊƳƻǎ ƻ ǎŀƭ Řŀ ǘŜǊǊŀΣ ŀ ƭǳȊ Řƻ 
ƳǳƴŘƻΗ όaŀǘŜǳǎ рΥмо ŀ мсύ  
 

João Falcão -Machado  
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ESCAPANDO  ÀS BALAS !  
άΦΦΦǘƻƳŀƴŘƻΣ ǎƻōǊŜǘǳŘƻΣ ƻ ŜǎŎǳŘƻ Řŀ ŦŞΣ ŎƻƳ ƻ ǉǳŀƭ ǇƻŘŜǊŜƛǎ ŀǇŀƎŀǊ ǘƻŘƻǎ ƻǎ ŘŀǊŘƻǎ 
ƛƴƅŀƳŀŘƻǎ Řƻ aŀƭƛƎƴƻΦΦΦέ ό9ŦŞǎƛƻǎ сΥмсύ 
 

9ƎƛǇǘƻΣ мфсуΣ ŎƛŘŀŘŜ ŘŜ !ǎȅǳǘΦ 9Ƴ ǇƻǳŎƻ Ƴŀƛǎ ŘŜ с ŘƛŀǎΣ 5Ŝǳǎ ŜǎǘŀǾŀ ŀ ƻǇŜǊŀǊ ǳƳ ǘǊŜƳŜƴŘƻ 
ŀǾƛǾŀƳŜƴǘƻ ŀǘǊŀǾŞǎ ŘŜ ǳƳŀ ŎŀƳǇŀƴƘŀ ŜǾŀƴƎŜƭƝǎǝŎŀ ƭƛŘŜǊŀŘŀ ǇƻǊ ǳƳ ƧƻǾŜƳ ŘŜ ǇƻǳŎƻ Ƴŀƛǎ 
ŘŜ ол ŀƴƻǎΦ 5ŀǎ ол ǇŜǎǎƻŀǎ ƴƻ ǇǊƛƳŜƛǊƻ Ŏǳƭǘƻ Łǎ сллл Řƻ Ŏǳƭǘƻ ǇŀǎǎŀŘƻΣ ŜǎǘŀǾŀƳ ƳƛƭƘŀǊŜǎ ŘŜ 
ǎŀƭǾŀœƿŜǎ Ŝ ǾƛŘŀǎ ǘǊŀƴǎŦƻǊƳŀŘŀǎ ǇŜƭƻ ƳŜƛƻΦ 
 

h ƎƻǾŜǊƴŀŘƻǊ Řŀ ŎƛŘŀŘŜ ƴńƻ ŜǎǘŀǾŀ ƴŀŘŀ ǎŀǝǎŦŜƛǘƻΣ Ǉƻƛǎ ǝƴƘŀ ƻ ǊŜƭŀǘƽǊƛƻ ŘŜ ǉǳŜ ƻǎ ōŀǊŜǎΣ 
ŎƛƴŜƳŀǎΣ Ŏŀǎŀǎ ŘŜ ǇǊƻǎǝǘǳƛœńƻ Ŝ Ŏŀǎƛƴƻǎ ŜǎǘŀǾŀƳ ΨŁǎ ƳƻǎŎŀǎΩΦ ¢ƻŘŀ ŀ ŎƛŘŀŘŜ ŜǎǘŀǾŀ ŀ 
ŜƴǘǊŜƎŀǊ ŀ ǾƛŘŀ ŀ WŜǎǳǎΦ 
 

9ƴǘńƻΣ ƴƻ ǎŞǝƳƻ Ŏǳƭǘƻ Řŀ /ŀƳǇŀƴƘŀΣ ŎŜǊŎŀ ŘŜ мнллл ǇŜǎǎƻŀǎ ŜǎǘŀǾŀƳ ƴǳƳ ŘŜǎŎŀƳǇŀŘƻΣ ŀƻ 
ŀǊ-ƭƛǾǊŜΣ Ł ŜǎǇŜ ǉǳŜ ǎŜ ƛƴƛŎƛŀǎǎŜΦ сллл ƘƻƳŜƴǎ ŘŜ ǳƳ ƭŀŘƻΣ ǳƳŀ ŎƻǊǝƴŀ ƴƻ ƳŜƛƻ Ŝ сллл 
ƳǳƭƘŜǊŜǎ Řƻ ƻǳǘǊƻ όŎǊƛŀƴœŀǎ ƴńƻ ŦƻǊŀƳ ŎƻƴǘŀōƛƭƛȊŀŘŀǎύΣ ŜǎǇŜǊŀǾŀƳ ŀƴŎƛƻǎŀƳŜƴǘŜ ǇƻǊ ǳƳ 
ǘƻǉǳŜ ŘŜ WŜǎǳǎΦ 9ƴǉǳŀƴǘƻ ŜǎǎŜ ƧƻǾŜƳ ǎǳōƛŀ ŀƻ ǇŀƭŎƻΣ ǎǳǊƎƛǳ ŀ ƴƻǟŎƛŀ ǉǳŜ ƻ ƎƻǾŜǊƴŀŘƻǊ ǝƴƘŀ 
ǇǊƻƛōƛŘƻ ƻ ǳǎƻ Řŀ ŀǇŀǊŜƭƘŀƎŜƳ ǎƻƴƻǊŀ Ŝ ǉǳŜ ǎŜ ŜƭŜ ǉǳƛǎŜǎǎŜ ǊŜŀƭƛȊŀǊ ƻ Ŏǳƭǘƻ ƴŀ ƳŜǎƳŀΣ 
ŀǊǊƛǎŎŀǾŀ-ǎŜ ŀ ǎŜǊ ŦǳȊƛƭŀŘƻ ǇŜƭƻǎ ǎƻƭŘŀŘƻǎ Řƻ ƎƻǾŜǊƴŀŘƻǊΦ 
 

9ǎǘŜ ƧƻǾŜƳΣ ƭŜƳōǊŀƴŘƻ-ǎŜ ŘŜ ǉǳŜ 5Ŝǳǎ ŜǊŀ ŎƻƳ ŜƭŜΣ ǎǳōƛǳ ŀǎ ŜǎŎŀŘŀǎ Řƻ ǇŀƭŀƴǉǳŜ Ŝ ŘŜǳ 
ƛƴƝŎƛƻ ŀƻ Ŏǳƭǘƻ ŎƻƳ ƭƻǳǾƻǊΦ vǳŀƴŘƻ ŜƭŜΣ Ƴŀƛǎ ǘŀǊŘŜΣ ƛƴƛŎƛƻǳ ŀ ǇǊŜƎŀœńƻΣ мн ǎƻƭŘŀŘƻǎΣ ǾƛƴŘƻǎ 
Řŀǎ ŎƻȄƛŀǎΣ ŎƻǊǊŜǊŀƳ ǇŀǊŀ ŀ łǊŜŀ ŘŜ ƳƛƴƛǎǘǊŀǊ Ŝ ŀƧƻŜƭƘŀƴŘƻ-ǎŜΣ ŀǇƻƴǘŀǊŀƳ ŀǎ ŜǎǇƛƴƎŀǊŘŀǎ 
ǇŀǊŀ ŀǉǳŜƭŜ ǇǊŜƎŀŘƻǊΦ !ǎ ƳǳƭƘŜǊŜǎ ŎƘƻǊŀǾŀƳ Ŝ ƎǊƛǘŀǾŀƳΦ hǎ ƘƻƳŜƴǎ ƘŜǎƛǘŀǾŀƳ ǎƻōǊŜ ǎŜ 
ŘŜǾƛŀƳ ŀƎŀǊǊŀǊ ƻǎ ǎƻƭŘŀŘƻǎΣ ƻǳ ƴńƻΦ 
 

bŀǉǳŜƭŜ ƳƻƳŜƴǘƻΣ ƻ ǇǊŜƎŀŘƻǊ ŘƛǎǎŜΥ ά{ƻƭŘŀŘƻǎΣ ǾƻŎşǎ ǇƻŘŜƳ-ƳŜ ƳŀǘŀǊ ŀƎƻǊŀΣ Ƴŀǎ ǇƻǊ 
ŎŀŘŀ ōŀƭŀ ǉǳŜ ŘƛǎǇŀǊŀǊŜƳ ǎƻōǊŜ ƳƛƳΣ млл ǇŜǎǎƻŀǎ ǎŜ ƭŜǾŀƴǘŀǊńƻ ƴƻ ƳŜǳ ƭǳƎŀǊΣ ǇŀǊŀ ŦŀȊŜǊ Ŝ 
ǇǊƻǎǎŜƎǳƛǊŜƳ ƻ ƳŜǳ ǘǊŀōŀƭƘƻΦ 9 ǎŜ 5Ŝǳǎ ƻ ǇŜǊƳƛǝǊΣ ǇƻŘŜƳ ŘƛǎǇŀǊŀǊ ŀƎƻǊŀΦέ 
 

IŀǾƛŀ ǳƳ ǇƻŘŜǊ ǘǊŜƳŜƴŘƻ ƴŀǉǳŜƭŜ ƭǳƎŀǊΦ ¦Ƴŀ ǳƴœńƻ ŘŜ 5Ŝǳǎ ǇƻŘŜǊƻǎŀΦ hǎ {ƻƭŘŀŘƻǎ 
ǎƛƳǇƭŜǎƳŜƴǘŜ ǇŀǊŀƭƛȊŀǊŀƳ ŀǘŞ ǉǳŜ ǳƳ ǇƻǊ ǳƳ ŘŜƛȄŀǊŀƳ ŎŀƛǊ ŀ ŜǎǇƛƴƎŀǊŘŀΣ ǎŜ ŀǊǊŜǇŜƴŘŜǊŀƳ 
Ŝ ŜƴǘǊŜƎŀǊŀƳ ŀ ǎǳŀ ǾƛŘŀ ŀ WŜǎǳǎΣ ƧǳƴǘŀƳŜƴǘŜ ŎƻƳ ƻǳǘǊŀǎ мнлл ǇŜǎǎƻŀǎΣ ƴŀǉǳŜƭŀ ƴƻƛǘŜΦ h 
ƎƻǾŜǊƴŀŘƻǊ ŀŎŀōƻǳ ŜȄǇǳƭǎƻ ŘŀǉǳŜƭŀ ŎƛŘŀŘŜ Ŝ ŀǉǳŜƭŀ ǊǳŀΣ ǉǳŜ Řł ǇŀǊŀ ŀǉǳŜƭŜ ǘŜǊǊŜƴƻΣ ŀƛƴŘŀ 
ƘƻƧŜ ǎŜ ŎƘŀƳŀ Ψwǳŀ Řƻ !ǾƛǾŀƳŜƴǘƻΩΦ 
 

¢ŀƭǾŜȊ ǾƻŎş ŜǎǘŜƧŀ ŀƛƴŘŀ ŀ ΨǎǳōƛǊ ŀǎ ŜǎŎŀŘŀǎ ǇŀǊŀ ƻ ǇŀƭŀƴǉǳŜΩΣ ƻǳ Ƨł ǘŜƴƘŀ Ψŀǎ ŜǎǇƛƴƎŀǊŘŀǎ 
ŀǇƻƴǘŀŘŀǎ ŎƻƴǘǊŀ ǎƛΩΣ Ƴŀǎ ƭŜƳōǊŜ-ǎŜ ǉǳŜ ǉǳŀƴŘƻ ƴńƻ ŘǳǾƛŘŀƳƻǎ Řƻ ƴƻǎǎƻ 5Ŝǳǎ Ŝ ŘŜ ǉǳŜƳ 
ǎƻƳƻǎΣ ƴŀŘŀ ƴƻǎ ǇƻŘŜǊł ǎǳŎŜŘŜǊΣ ƴŀŘŀ ƴƻǎ ǇƻŘŜǊł ŀǝƴƎƛǊΦ !ƎŀǊǊŜ-ǎŜ ŀ 5Ŝǳǎ Ŝ ŜȄŜǊŎƛǘŜ ŀ ǎǳŀ 
CŞΣ ŀǘŞ ǇŜǊŘŜǊ ǘƻŘŀǎ ŀǎ ŘǵǾƛŘŀǎΦ 

Samuel Doctorian  
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Domingos 10h    ς wŜǳƴƛńƻ Řŀ tŀƭŀǾǊŀ Ŝ Řƻ tƻŘŜǊ ŘŜ 5Ŝǳǎ 

6.Û Feiras 21h     ς wŜǳƴƛńƻ ŘŜ 9ǎǘǳŘƻ .ƝōƭƛŎƻ Ŝ /ǊŜǎŎƛƳŜƴǘƻ 

Grupos Familiares  ς 9Ƴ Ŏŀǎŀ Řƻǎ LǊƳńƻǎΣ ŜƳ ŦŀƳƝƭƛŀ 
 

EVANGELIZA¢ìO ς 9Ƴ нлму ǇǊƻǎǎŜƎǳƛǊŜƳƻǎ ŎƻƳ ƻǎ tǊƻƧŜǘƻǎ 
ŘŜ 9ǾŀƴƎŜƭƛȊŀœńƻ ǳǝƭƛȊŀƴŘƻ ǾłǊƛŀǎ ŦŜǊǊŀƳŜƴǘŀǎ Ŝ ƳŜƛƻǎ ǉǳŜ 
5Ŝǳǎ ƴƻǎ ǘŜƳ ŘŀŘƻ όDǊǳǇƻǎ ŦŀƳƛƭƛŀǊŜǎΣ wŜǾƛǎǘŀΣ /5Ωǎ Řŀ tŀƭŀǾǊŀ ŘŜ 

5ŜǳǎΣ ƭƛǾǊƻǎΣ ŦƻƭƘŜǘƻǎΣ tłƎƛƴŀ ŘŜ ƛƴǘŜǊƴŜǘΣ wŜǳƴƛƿŜǎ ŜƳ ŘƛǊŜǘƻ Ŝ ŀƻ ǾƛǾƻ 

ŜƳ ǾƝŘŜƻύΦ !ǎǎƛƳΣ ǳƳŀ ŎƻƴǎƛŘŜǊłǾŜƭ ǇŀǊǘŜ Řƻǎ ǊŜŎǳǊǎƻǎ ŬƴŀƴŎŜƛǊƻǎ 
Řŀ LƎǊŜƧŀ Ŝǎǘńƻ ŀ ǎŜǊ ǎŜƳŜŀŘƻǎ ŜƳ ŜǾŀƴƎŜƭƛȊŀœńƻΣ ǘǳŘƻ ǇŀǊŀ 
ŀƭŎŀƴœŀǊƳƻǎ Ƴǳƛǘŀǎ ŦŀƳƝƭƛŀǎ ǇŀǊŀ WŜǎǳǎΗ vǳŜǊŜƳƻǎ ŀǎǎƛƳ ŜȄƻǊǘŀǊ 
ǘƻŘƻǎ ŀ ŜǾŀƴƎŜƭƛȊŀǊΣ ŀ ŘŀǊ WŜǎǳǎ ŀƻǎ ǇŜǊŘƛŘƻǎ Ŝ ŀ ŎƻƴǾƛŘŀǊ ǇŜǎǎƻŀǎ 
ǉǳŜ Ŝǎǘńƻ ŀŦŀǎǘŀŘŀǎ Řƻǎ ŎŀƳƛƴƘƻǎ ŘŜ 5Ŝǳǎ ŀ ŦǊŜǉǳŜƴǘŀǊŜƳ ŀ 
LƎǊŜƧŀΣ ŀ ǎŜǊǾƛǊŜƳ ŀ 5ŜǳǎΣ ǇŀǊŀ ǉǳŜ Ƴŀƛǎ ŦŀƳƝƭƛŀǎ ǇƻǎǎŀƳ ǾƛǾŜǊ ŀ 
ǾŜǊŘŀŘŜΣ ŎƻƳ WŜǎǳǎ ƴƻǎ ǎŜǳǎ ŎƻǊŀœƿŜǎΗ 
 

ORA¢ìO E A¢ìO DE GRA¢AS ς ! LƎǊŜƧŀ ǎƽ ŀǾŀƴœŀ ǉǳŀƴŘƻ 
Ŝǎǘł ǳƴƛŘŀΦ 9 ǎŜ Ƙł ŀƭƎƻ ǉǳŜ ǳƴŜ ŀ LƎǊŜƧŀ Ŝ ƻǎ ǇǊƻǇƽǎƛǘƻǎ Ş ŀ 
ƻǊŀœńƻΦ tƻǊ ƛǎǎƻΣ ǘŜƳƻǎ ƻ aÙāĈėìÁû ÕÙ hėÁÔÅĈ  όŜƳ ǉǳŜ ǘƻŘƻǎ 
ƛƴǘŜǊŎŜŘŜƳƻǎ ŜƳ ŎŀǎŀΣ ǘƻŘƻǎ ƻǎ ŘƛŀǎύΣ ŎƻƳƻ ǘŀƳōŞƳ ǘŜƳƻǎ ǳƳ 
ǘŜƳǇƻ ŘŜ LƴǘŜǊŎŜǎǎńƻ ŀƴǘŜǎ Řŀǎ ėÙĥĂìČÙě ÕÙ 5ĈāìĂäĈ Ŝ ŀƛƴŘŀ 
ġÙāĔĈě ÕÙ ìĂġÙėÏÙěěÅĈΣ ŘǳǊŀƴǘŜ ŀ ǎŜƳŀƴŀΣ ƴŀ LƎǊŜƧŀΣ ŜƳ ǉǳŜ 
ǘƻŘƻǎ ǎńƻ ōŜƳ ǾƛƴŘƻǎ ǇŀǊŀ ƻǊŀǊ Ŝ ƛƴǘŜǊŎŜŘŜǊΦ LƴŎŜƴǝǾŀƳƻǎ ǘƻŘƻǎ 
ŀ ƻǊŀǊ Ŝ ŘŀǊ DǊŀœŀǎ ŀ 5Ŝǳǎ ǇƻǊ ŜǎǘŜ aƛƴƛǎǘŞǊƛƻΣ LƎǊŜƧŀ Ŝ [ƛŘŜǊŀƴœŀΗ 
 
 

A¢ìO SOCIAL ς 9ǎǘŜ aƛƴƛǎǘŞǊƛƻ Ŝǎǘł ŀ ŎǊŜǎŎŜǊ Ŝ ŀ ŦǳƴŎƛƻƴŀǊ 
Ƴǳƛǘƻ ōŜƳΦ 9ǎǘŀƳƻǎ ŀ ŀƧǳŘŀǊ ŀƭƎǳƳŀǎ ŦŀƳƝƭƛŀǎ ŎƻƳ ŀƭƛƳŜƴǘƻǎΣ 
ōŜƴǎ Ŝ ǘŀƳōŞƳ ŎƻƳ ƻ Ŝƴǎƛƴƻ Řŀ tŀƭŀǾǊŀ ŘŜ 5Ŝǳǎ ǇŀǊŀ ǳƳŀ ǾƛŘŀ 
ƳŜƭƘƻǊΗ 9ǎǘŀƳƻǎ ŀ ǇǊŜǇŀǊŀǊ ƴƻǾƻǎ ǇǊƻƧŜǘƻǎΣ ŎƻƳ ƻ ƛƴǘǳƛǘƻ ŘŜ 
ǇǊƻǎǎŜƎǳƛǊ ŀ ŀƧǳŘŀ ŀƻǎ ΩŘƻƳŞǎǝŎƻǎ Řŀ CŞΩ Ŝ ŀƭŀǊƎŀǊ ǇŀǊŀ ƻǎ 
ƴŜŎŜǎǎƛǘŀŘƻǎ Řŀ ŦǊŜƎǳŜǎƛŀ ŜƳ ǉǳŜ ŜǎǘŀƳƻǎΦ !ŬƴŀƭΣ WŜǎǳǎ ŎǳǊƻǳ 
ŀƭƳŀǎΣ Ƴŀǎ ǘŀƳōŞƳ ǎŀŎƛƻǳ ŀ ŦƻƳŜΦΦΦ ¢ŜƴŎƛƻƴŀƳƻǎ ŎƻƴǝƴǳŀǊ ŀ 
ƛƳƛǘŀǊ WŜǎǳǎΗ !ƧǳŘŜ-ƴƻǎΦ !ƧǳŘŜ ŀ ƴƻǎǎŀ !œńƻ {ƻŎƛŀƭΗ 

 

GRUPOS FAMILIARES ς ; ǳƳ Řƻǎ 
aƛƴƛǎǘŞǊƛƻǎ Ƴŀƛǎ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘŜ Řŀ LƎǊŜƧŀΦ ; ƻ 
ǇǊƛƴŎƛǇŀƭ ǾŜƝŎǳƭƻ ǇŀǊŀ ƻ ŎǊŜǎŎƛƳŜƴǘƻ Řŀ LƎǊŜƧŀΦ h 
ǇǊƻǇƽǎƛǘƻ Ş ƭŜǾŀǊ ŀ tŀƭŀǾǊŀ ŘŜ 5Ŝǳǎ Łǎ ŦŀƳƝƭƛŀǎΣ Ł 
Ŏŀǎŀ Řƻǎ ƛǊƳńƻǎΦ !ǎǎƛƳΣ ƻǎ DǊǳǇƻǎ CŀƳƛƭƛŀǊŜǎ 

ǎńƻ ǊŜǳƴƛƿŜǎ ƻƴŘŜ ǎŜ ŀǇǊŜƴŘŜƳ ŀǎ ōŀǎŜǎ Řŀ ŘƻǳǘǊƛƴŀ ŘŜ /Ǌƛǎǘƻ Ŝ ƻƴŘŜ ǎŜ ǇǊŀǝŎŀ !ǘƻǎ нΥпнΣ 
ƴǳƳ ŀƳōƛŜƴǘŜ ŦŀƳƛƭƛŀǊ Ŝ ǇǊƽȄƛƳƻ ŘŜ ǎƛΦ ¢şƳ ǳƳŀ ƭƛƴƘŀ ǎƛƳƛƭŀǊ ŎƻƳ ŀǎ ǊŜǳƴƛƿŜǎ Řŀ LƎǊŜƧŀΣ 
Ƴŀǎ ŎƻƳ ŀ ƛƴƻǾŀœńƻ ŘŜ ǳƳ ǘŜƳǇƻ ŘŜ ǇŜǊƎǳƴǘŀǎ Ŝ ǊŜǎǇƻǎǘŀǎ ŎƻƳ ŎƻƴǾƝǾƛƻ ŜƴǘǊŜ ƻǎ ƛǊƳńƻǎΦ 
Wł ǘŜƳƻǎ DǊǳǇƻǎ CŀƳƛƭƛŀǊŜǎ ŜƳ ǾłǊƛƻǎ ƭƻŎŀƛǎΣ Ƴŀǎ ǉǳŜǊŜƳƻǎ Ƴǳƛǘƻ ƳŀƛǎΦΦΦ 

9 ǉǳŜ ǘŀƭ ǘŜǊ ǳƳ DǊǳǇƻ CŀƳƛƭƛŀǊ ƴŀ ǎǳŀ ŎŀǎŀΚ  
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